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С Е Г О Д Н Я  

В Н О М Е Р Е :
Д ТНХК — ВАЖНЕЙ

ШАЯ СТРОЙКА ГОДА

Д ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬ
НОМУ КОНВЕЙЕРУ — 
ЧЕТКИЙ РИТМ

Д НАЧАЛСЯ КОНКУРС 
МОЛОЧНЫХ ФЕРМ

К В А Р Т А Л Ь Н Ы Й
ПЛАН-ДОСРОЧНО!

Хозяйства Томского райо
на досрочно выполнили 
квартальный план продажи 
государству мяса, молока и 
яиц. При общем объеме 
7.195 молока реализовано 
7.220 тонн. Значительно пе
рекрыли квартальное зада
ние коллективы молочных 
ферм совхозов им. 50-летия 
СССР, «Октябрь», «Красное 
знамя», Томского ОПХ им. 
Б. Н. Сидоренко.

План поставок мяса вы

полнен на 108 процентов. С 

заданием справились все 

хозяйства, кроме совхоза 

«Тахтамышевский». Непло

хо поработали в этот пери
од спецхозы по откорму 
молодняка крупного рога
того скота — «Трудовик» и 
«Сибиряк».

Б. ОВЦЕНОВ.
Томский район.

В обкоме КПСС
Бюро обкома КПСС рассмотрело вопрос 

о серьезных недостатках в ходе строитель
ства объектов Томского химического ком
бината.

В принятом постановле
нии отмечено, что руково
дители управления Хим- 
строй П. Г. Пронягин, Том
ского управления строитель
ства Г. Ф. Муравьев, треста 
Томсктрансстрой В. Е. Бо
гач и других строительных 
организаций, дирекция ком
бината ' (В. С. Гетманцев)
нарушают партийную и го
сударственную дисципли
ну, ‘не выполняют плановых 
заданий по строительству 
комплексов полипропилена 
и метанола на Томском 
нефтехимическом комбина
те.

На строительстве комби
ната до настоящего времени 
не наступило коренного пе
релома. План двух месяцев 
текущего года выполнен 
лишь на 77 процентов.

Руководители управления 
Химстрой, треста Пром- 
механомонтаж, МСУ-74,
монтажного управления
№ 20 неудовлетворительно 
выполняют постановление 
обкома КПСС от 2 января 
1980 г. в части концентра
ции , трудовых и материаль
ных ресурсов на объектах 
пускового комплекса. Ди
рекция химкомбината нео
перативно решает вопросы 
своевременной комплектной 
поставки оборудования  ̂ и 
материалов. На стройке 
низка организация труда, 
потери рабочего времени 
достигают 9 процентов. Ор
ганизаторская и массово- 
политическая работа пар
тийных организаций не пе
ренесена в бригады, на 
строительные участки. Сла
бо развивается бригадный 
хозрасчетный подряд.

Бюро обкома КПСС потре
бовало от руководителей 
строительных организаций 
завершить концентрацию 
трудовых и материальных 
ресурсов на объектах пус
кового комплекса, обеспе
чить эффективное использо
вание средств производст
ва.

Принято к сведению, что 
дирекцией комбината. и 
строительными организа
циями разработаны меры по 
преодолению допущенного 
отставания в строительстве 
комбината и вводу произ
водства полипропилена в 
намеченные сроки.

За невыполнение планов 
жилищного и соцкультбыто- 
вого строительства для хим
комбината, что привело к 
сдерживанию формирования 
и подготовки эксплуатаци
онного персонала, начальник 
Томского управления
строительства Г. Ф. Мура
вьев строго предупрежден.

За неудовлетворительную 
работу по сооружению и 
обустройству. подъездных 
путей нефтехимического
комбината, невыполнение 
плана 1979 года на строи
тельстве этих объектов уп
равляющему трестом
Томсктрансстрой В. Е. Бо
гачу указано.

Обращено внимание на
чальника треста Промме- 
ханомонтаж А. Г. Шуй
ского на невыполнение 
постановления бюро обкома 
КПСС от 2 ноября 1979 года 
в части улучшения работы 
опытного завода. Он преду
прежден о персональной от
ветственности за обеспече

ние строящихся объектов 
полипропилена трубными 
заготовками и монтажными 
конструкциями.

Отмечено серьезное отста
вание монтажного управле
ния № 20 (Г. Я. Юдрин) в 
монтаже котельного обору
дования. От него потребова
но принять действенные ме
ры по ускорению работ и 
своевременному вводу ко
тельной.

Бюро обкома КПСС обя
зало начальников пускозых 
комплексов А. Я. Асаинова,
В. Л. Сперанского, В. А. 
Бурыкина, К. С. Тыдыкова 
обеспечить сооружение объ
ектов в соответствии с тех
нологической последователь
ностью производства поли
пропилена, принять меры по 
ликвидации допущенного 
отставания, строгому вы
полнению графиков работ. 
Необходимо организовать 
полноценную двух- и трех
сменную pa-боту на наибо-. 
лее важных участках, до
биться перевода большинст
ва бригад на хозрасчетный 
подряд, улучшить органи
зацию труда и материально- 
техническое обеспечение 
строительства. Создать ус
ловия для высокопроизводи
тельного использования зе
млеройной и транспортной 
техники, формировать ком
плексные подрядные брига
ды механизаторов и автомо
билистов. На. всех отдален
ных объектах организовать 
пункты питания, обеспечить 
доставку обедов непосредст
венно на рабочие места ме
ханизаторов, пополнить
строительные площадки бы
товыми помещениями.

Управление Химстрой, 
трест Проммеханомонтаж, 
МСУ-74 обязаны обеспечить 
ввод в эксплуатацию брой
лерной фабрики на полную 
мощность и тепличного 
комбината площадью 21 
гектар в 1980 году.

Партийные комитеты уп
равления Химстрой, Том
ского управления строи
тельства, треЬта Томск
трансстрой обязаны пере
нести организаторскую 'и 
воспитательную работу не
посредственно в трудовые 
коллективы бригад, развер 
нуть широкое соревнование 
смежников по принципу ра
бочей эстафеты, разрабо
тать эффективные меры мо
рального поощрения передо
виков производства, нала 
дить систему оперативного 
обобщения и внедрения пе 
редового опыта.

Газете «Красное знамя», 
комитету по телевидению и 
радиовещанию предложено 
улучшить освещение хода 
строительства нефтехими
ческого комбината и сель 
скохозяйственных комплек
сов, больше показывать об
разцы трудового героизм 
лучших людей, опыт пере
довых коллективов. Приня
то предложение редколлегии 
газеты «Красное знамя» о 
двухразовом выходе в не
делю ее спецвыпуска на 
строительстве Томского не
фтехимического комбината 
установлении двух ежегод
ных премий журналистам и 
рабочим корреспондентам 
за лучшее освещение строи
тельства комбината.

С Т Ы К О В К А  
ГРУЗОВОГО КОРАБЛЯ

= = С  о о 6 щ е н и е Т  А С  С —
29 марта 1980 года в 23 

часа 01 минуту московско
го времени осуществлена 
стыковка автоматического 
грузового транспортного ко
рабля «Прогресс-8» со стан
цией «Салют-6», которая 
находится в космическом 
полете два с половиной го-

" Транспортный корабль 
доставил на орбиту грузы, 
необходимые для обеспече
ния дальнейшего функцио
нирования научной станции 
«Салют-6».

После проведения манев
ров на орбите, выполнен
ных по командам Центра

АПРЕЛЕ-ПО МАРТОВСКОМУ ГРАФИКУ
В ЛЕСНОМ 

ЦЕХЕ 
ОБЛАСТИ

Р А Б О Т А Т Ь  У Д А Р Н О ,  
не с н и ж а я  темпов вывозки

«КП» ЛЕСНОГО ШТАБА

ОПЫТ ЦЕНЕН ПОСЛЕДОВАТЕЛЯМИ
К о л л е к т и в  п р о и з в о д с т в е н н о го  о б ъ е д и н е н и я  Чулым лес 
обязался выполнить план 4 месяцев к 2 2  апреля
— Секретов особых не 

имеем, а вот благоприятные 
условия для действительно 
ударного труда каждого ле
созаготовителя на любом 
рабочем месте нынче мы 
старались и стараемся соз
давать.

В прошлые годы нас ли
митировала трелевка. А зна
чит, хуже шли дела и на 
остальных фазах производ
ства.' Нынче наши лесосеч
ные бригады потрудились 
гораздо эффективнее. Если 
в первом квартале прошло
го года было заготовлено 
лишь 60 тысяч, то теперь за 
этот период — около 105 ты
сяч кубометров леса. Успеху 
дела способствовали четко 
организованное социалисти
ческое соревнование, бригад
ный' подряд, недавно внед
ренный коэффициент трудо
вого участия каждого члена 
у кр у п н ени ого коллектива. 
Первой на лесосеках спра
вилась с квартальным пла
ном бригада И. В. Щекото- 
ва. Устойчиво трудятся 
бригады Г. П. Мурзина, 
Д. И. Максимова, Ю. И. 
Сергеева.

Последние годы мы пла
номерно и настойчиво внед
ряли специализацию произ
водства. Окончательно реор
ганизация была закончена 
недавно. Теперь, скажем,

С начала геда (да и весь зимний период) коллектив 
производственного объединения Чулымлес трудится рит
мично, стабильно, выполняет планы по всем производ
ственным показателям. Досрочно выполнено задание
ударного месячника. Это единственный в объединении 
Томлеспром коллектив, который обязался выполнить
план четырех месяцев по вывозке, производству деловой 
древесины и выпуску шпал к 22 апреля. Об опыте ра
боты рассказал Нашему корреспонденту директор объе
динения П. Я. ФЕДОГОВ.

коллектив Сулзатского лесо
пункта занимается только 
трелевкой и транспортиров
кой древесины, а разделка 
ее осуществляется на ниж
нем складе Усть-Чулымско- 
го рейда.Суйгинский фи
лиал ведет заготовку и вы
возку леса, а Суйгинский 
сплавной,участок — раздел
ку и сплав. С другой сторо
ны, Наргинский сплавной 
участок заготовил нынче 13 
тысяч кубометров древеси
ны.

Что даёт предприятию по
добное разделение труда? 
Более рациональное исполь
зование рабочих рук и тех
ники. А самое главное — в 
переходные периоды не при
ходится перебрасывать лю
дей на сплав или лесозаго
товки: каждый участок, цех 
несет ответственность за до
веденное коллективу опре
деленное задание.

Вывозка пошла ритмичнее 
за счет большей маневрен

ности лесовозного транспор
та и погрузочных средств. 
Мы не создавали нынче 
транспортных комплексов 
(из-за разбросанности я 
небольшого объема леса в 
штабелях), но вся техника 
использовалась по существу 
столь же интенсивно. Мы 
посылали лесовозы туда, где 
они были нужнее в дан
ный момент. Например, 
часть автомашин Суйгин- 
ского филиала возила лес 
в Сулзэте, из Золотушки 
ь Нарге.

В апреле будем создавать 
технологический запас дре
весины на нижних скла
дах. В Усть-Чулыме и Суй- 
ге уложено около 13 тысяч 
кубометров. Добавим к этим 
запасам еще 7—8 тысяч и 
тем самым обеспечим рит
мичную работу предприятия 
в апреле—мае.

На недавнем совещании 
руководителей цехов наше
го объединения шел обстоя

тельный разговор о планах 
работы в апреле и во вто
ром квартале. Было решено 
сохранить мартовскую рас
становку сил и средств с 
тем, чтобы выполнить план 
четырех месяцев к 22 апре
ля. Большое внимание уде
ляем сейчас организации 
бесперебойной вывозки.
Стремимся в первую оче
редь забрать лес с тех ’мест, 
куда ведут лишь зимние 
дороги. С учетом прибли
жающейся вс̂ сны перевели 
бригады Сулзата и Суйги в 
летние лесосеки. Поставлена 
задача не оставить в лесу 
ни одного невывезенного ку
бометра.

Полным ходом идет под
готовка к сплавным рабо
там. Впервые на пред
приятии на подготовке ме
ханизмов и судов Даргин
ского рейда была занята по
точная бригада ремонтников 
из 6 человек. Это позволило 
вести ремонт ’значительно 
меньшими силами, а сде
лать гораздо больше. Реше
но полностью подготовить 
флот и сплавное оборудова
ние к 15 апреля.

Наши работники готовятся 
к сплаву леса с вахты 
Аленка Берегаевского лес
промхоза, где в верховьях 

. реки Улу-Юл будет уложено 
около 80 тысяч кубометров. 
Здесь потребуется времен
ная помощь леспромхоза во 
время скатки и зачистки 
древесины.

Встречая 110-ю годовщину 
со дня рождения В. И. Ле
нина, коллектив нашего объ
единения намерен трудиться 
по-ударному, досрочно вы
полнить планы и обязатель
ства завершающего года пя
тилетки.

В дня ударного месячника в лесу каждый лесозагото
витель трудился с максимальной отдачей. Образцом 
добросовестного отношения к порученному делу в Лай- 
ском леспромхозе является партийная группа из брига
ды А. Г. Маркова. Коммунисты (слева ' направо) чоке- 
ровщик Владимир Михайлович Ерохин, обрубщик Вла
димир Михайлович Савз’ляк и тракторист Николай Ни
колаевич Шамонаев ежедневно перевыполняют сменные 
задания, закрепляя успех коллектива.

Фото Е. Лисицына.

П о  н о в о й  т е х н о л о ги и
Участок № 4 лесопро

мышленного комбината
нынче, как говорится, в по
чете. Думаю, что не зря: 
ведь еще в феврале мы вы
полнили задание по выпу
ску товарной продукции, а 
в марте — план ’ четырех 
месяцев. Специфика участ
ка такова, что мы обязаны 
снабжать готовым сырьем 
лесопильные цехи комбина
та. В летний период подаем 
непосредственно из гавани, 
а нынешней зимой стали 
еще и разделывать хлысты.

Начну с успехов. Припод

нятое, рабочее настроение у 
ребят в дни ударного ме
сячника. Трудимся в три 
смены комплексными
бригадами. Новую техноло
гию применили впервые. Ее 
преимущества видны нево
оруженным глазом. Раньше 
работали разобщенно: каж
дый коллектив о своих ин
тересах пекся. Вышел из 
строя кран — стоит и бри
гада. В комплексной
бригаде, в составе которой 
20 человек) • появилась воз
можность для маневра. 
Ведь у нас теперь два кра

на, две эстакады, два рас
кряжевщика. За нашей вы
ходит смена Петра Фроло
вича Желейко, за нем — 
Алексея Максимовича Ре- 
зинкина. РСоллективы силь
ные, так что нам соревно
ваться с ними нелегко, хотя 
и очень интересно.

Немного о людях нашей 
комплексной бригады, о 
тех, кто помогал внедрять 
новую технологию. Это кра
новщик Леонид Черепанов, 
накатчик Павел Трубицын, 
опытные рабочие Ефим 
Стариков, Василий Карта

шов, молодые Александр 
Шимко, Николай Антончик, 
Федор Лазарь, Виктор Лу
кашевич, Зинатур Шаяхме- 
тов. Многое сделал технорук 

.участка М. Г. Мандрыкин.
На комбинате немало из

вестных трудовых дина
стий. К ним относится и 
большая рабочая семья 
Шаяхметовых. Ее основате
ли Гафият и Фатима вме
сте отдали производству 
более 60 лет. Сейчас на 
смену родителям пришли 
дети. Кроме Зинатура, Бо
рис и Геннадий, который 
учится в Ленинградской ле
сотехнической академии.

Новая технология помог
ла нам поднять выработку, 
улучшить качество продук
ции. Но, к сожалению, есть

еще немало помех, сдержи
вающих работу. Освещение 
рабочих мест бывает сла
бым. Не . всегда справляется 
со своими функциями ре
монтная служба второго ме
ханического цеха (началь
ник В. Д. Медведев), что 
ведет к остановкам бревно- 
та.ок. Необходимо наладить 
более ритмичную подачу 
хлыстов в турникетах.

Наконец, несколько слов 
о подсобных инструментах, 
которые мы вынуждены ис
пользовать. Например, не 
выдерживает критики ба
гор. Да и само багровище в 
руку не возьмешь. А  ведь 
это пока основное орудие 
на свалке, накатке леса, 
сортировке в бассейне. 
Крючок багра упростили до

того, что зацепить им брев
но трудно. Из трех замахов 
— два холостых. И произ
водительность труда пада
ет, и устаешь к вечеру так, 
что рук не' поднять. А  ведь 
по соседству с нами разме
щается конструкторское 
бюро, которым руководит 
В. П. Устинов. Неужели ин
женеров комбината совсем 
не волнуют проблемы ма
лой механизации? Пора бы 
обратить внимание на про
сьбы рабочих. Ведь именно 
из-за таких мелких на пер
вый взгляд просчетов стра
дает производство.

М. ШАРАЕВ, 
бригадир четвертого
участка Томского лесо
промышленного комби

ната.

КОНКУРС МОЛОЧНЫХ ФЕРМ

У Р О В Е Н Ь
ХО ЗЯ Й С ТВ О В АН И Я
Р а с с к а з  о б  о п ы т е  р а б о т ы  
лсивотноводов совхоза  « К о м сом о л ец »  
по выращиванию и сохранност и телят

управления, корабль «Про
гресс-8» вошел в зону дей
ствия бортовых систем 
сближения корабля и стан
ции «Салют-6», обеспечив
ших поиск, сближение, при
чаливание и стыковку кос
мических аппаратов.

Корабль «Прогресс-8»
'пристыкован к стыковочно
му узлу, расположенному 
на агрегатном отсеке стан
ции «Салют-6».

По данным телеметриче
ской информации, борто
вые системы станции «Са- 
лют-6» и грузового корабля 
«Прогресс-8» функциониру
ют нормально.

В телятник Петрова идти 
не хотела. Привыкла уже на 
свиноферме. Да еще тот са
мый случай, о котором гово
рила вся Казанка. В первый 
месяц зимовки на комплек
се пало 18 телят.

— Потому и падеж, — 
убеждали ее, — что на ком
плексе не было телятника, 
родильного отделения. Те
перь они открываются, бу
дут все условия для сохран
ности телят.

— Не пойду, не уговари
вайте, — твердила Галина 
Александровна...

Но пошла.
И вот прошло несколько 

месяцев. Мы встретились с

Г. А. Петровой в телятнике- 
профилактории.

— Как работа? Очень ин
тересная. Когда дела идут 
хорошо, приятно работать. 
С декабря у нас всего 3 те
ленка погибло, да и те очень 
уж слабыми родились, не 
смогли их спасти.

Сравните: 18 телят за ме
сяц и 3 — за три с полови
ной месяца. А ведь за это 
время на комплексе получи
ли более 250 телят.

Высок процент сохранно
сти молодняка и на Ново
кусковском комплексе.
Здесь получено с начала зи
мовки свыше 400 телят. Па
ло немногим более десятка.

В первой половине марта 
из сотни народившихся в 
хозяйстве телят сохранили 
всех.

В предыдущие годы и 
здесь была низкой сохран
ность молодняка, пока спе
циалисты не взялись за пе
рестройку всей работы. 
Главный упор сделали на 
подготовку коров к растелу, 
хорошее санитарное состоя
ние родильных отделений и 
профилакториев, правильное 
выпаивание телят. И, конеч
но же, -— на работу с людь
ми. Построены телятники- 
профилактории, родильные 
отделения, внедрена поточ
но-цеховая система.

Сухостойных коров теперь 
переводят в отдельные сек
ции, из их рациона исклю
чен силос. В основном они 
получают сено, травяную 
муку, концентраты, мине
ральные добавки. За 10—15 
дней до отела коров перево
дят в родильное отделение. 
Здесь хороший микро- 

■ климат, работают постоян
ные доярки. Причем и но
чью дежурят они, а не ноч
ной сторож. Отел проходит 
в специально отведенных 
местах.

— Когда корова телится в 
более естественных усло
виях, — поясняет главный 
ветврач совхоза Б. Г. Не- 
цветаев, — то и здоровье 
теленка лучшее. Корова 
здесь без привязи, вылизы
вая теленка, делает ему 
хороший массаж. И у него

сразу начинают хорошо ра
ботать кровообращение, ды
хание, он быстро встает, на
чинает сосать.

С коровой теленок нахо
дится 6—8 часов. За это 
время он высасывает , все 
первое молозиво, богатое 
витаминами. Кстати, его он 
получает 10 дней. И только 
после этого переводят в про
филакторий. Здесь выращи
вание секционное, по систе
ме «пусто—занято». Телят
ница подбирает группу в 
20—25 телят (не более, иначе 
индивидуальный уход будет 
хуже). Вся группа находит
ся в отдельной секции: но
ворожденные в индивиду
альных клетках, те, что по
старше — в общих. Через 
20 дней группа передается в 
телятник, где содержится 
молодняк до 4 месяцев, а 
телятница подбирает новую. 
Причем уже в другую сек
цию. А прежняя тщательно 
дезинфицируется каустиче
ской содой, а деревянные 
щиты, кроме того, «прожи
гают» паяльной лампой.

Дезинфекции придается 
очень большое значение. В 
родильных отделениях еже
недельно проводятся сани
тарные дни. Тщательно чис
тятся все помещения, 
делается необходимая под
белка. А  в профилакториях 
дезинфекция проводится 
ежедневно. Каждый день об
новляются дезоковрики — и 
в помещении, и в каждой 
секции.

Мы побывали в профи
лактории Казанского 'ком
плекса, где работают те
лятницы Г. А. Петрова и 
А. И. Санникова. Повсюду 
чистота. Это и не удиви
тельно. Рано утром женщи
ны уже на рабочем месте, 
поят телят, чистят все, мо
ют. Уборкой занимаются 
они трижды в день.

Но и при таком уходе 
случаются заболевания. В 
основном — диспепсия, как 
и в других хозяйствах. Те
лятницы дают сенной отвар, 
отвар льна. Постоянно нахо
дятся здесь ветеринары, ко
торые тщательно следят за 
здоровьем молодняка. Из 
лекарственных средств здесь 
в последнее время стали от
давать предпочтение насто
ям трав.

Интересно отметить, что 
каждое лето в поход за ле
карственными травами от
правляется группа, которую 
возглавляет главный вет
врач совхоза Б. Г. Нецвета- 
ев.

В нынешнюю зимовку из
менилась оплата труда те
лятниц профилакториев. Те
перь они получают не за 
одни привесы, как прежде. 
Главное — это сохранность. 
От нее в первую очередь за
висит сейчас зарплата. Учи
тывается, конечно, и при
вес. Кроме этого, выплачи
ваются премиальные: 10
процентов заработка за 
каждый процент сохранно
сти выше 96. За 100-про

центную сохранность пре
мия составляет 40 процентов 
к зарплате.

Большое внимание уде
ляется в хозяйстве работе с 
людьми. Телятницы профи
лакториев и доярки родиль
ных отделений, Как и все 
животноводы, занимаются в 
школе коммунистического 
труда. Дополнительно спе
циалисты проводят с ними 
отдельные занятия, чаще 
всего на рабочих местах, 
по уходу за животными.

Недавно здесь состоялся 
«круглый стол». За чаем 
шел разговор о том, что 
нужно еще сделать для 
улучшения сохранности мо
лодняка. Животноводы при
няли обязательства на ве
сенний период и на год в 
целом.

С начала зимовки в сов
хозе «Комсомолец» сохран
ность молодняка составляет 
более 95 процентов.

— Конечно, мы стремим
ся повысить и этот процент,
— говорит Б. Г. Нецветаев.
— И наш главный резерв— 
улучшение работы с сухо
стойными коровами. Для 
них необходимы более сба
лансированные корма. При 
имеющихся кормах не по
лучаются полноценные ра
ционы. И телята рождаются 
слабыми. Будем также со
вершенствовать технологию 
содержания, кормления, 
применять новые методы 
лечения. Е. МЕЛЕХОВ.

Асиновский район.

 



КРАСНОЕ

Воспитанию— комплексный подход

оружием опыта,
УБЕЖДЕННОСТИСИЛОЙ

XXV съезд КПСС, поста
новление Центрального Ко
митета партии «О дальней
шем улучшении идеологи
ческой, политико-воспита
тельной работы» требуют 
комплексного подхода к 
воспитанию трудящихся,
формированию у них ком
мунистической убежденно
сти, умения претворять свои 
убеждения в конкретные де
ла и свершения. Эта ком
плексность заключается не 
только в единстве полити
ческого, трудового и нрав
ственного воспитания. Она 
требует наиболее полного и 
эффективного использова
ния всего арсенала воспита
тельных средств, находя
щихся в распоряжении пар
тийных, общественных ор
ганизаций.

Достойный вклад в дело 
коммунистического воспи
тания трудящихся должны 
вносить и вносят ветераны 
партии, войны и труда. 
Уже сам их жизненный 
путь, участие в великих 
свершениях советского на
рода, в событиях историче
ской важности служат жи
вым и ярким примером для 
молодого поколения. Наши 
ветераны — носители бес
ценного исторического опы
та, активные пропаганди
сты, политинформаторы,
воспитатели людей на са
мых разных участках хо
зяйственного и культурного 
строительства. В минувшем 
году советы ветеранов райо
на провели более тысячи 
мероприятий, охвативших 
в общей сложности более 
пятидесяти тысяч человек.

Нет такого важного обще
политического мероприятия, 
особенно связанного со зна
менательными датами в 
жизни партии и страны, в 
котором не принимали бы 
участия наши ветераны. 
Нормой жизни стало их 
участие в проведение Ле
нинских зачетов, Ленинских 
уроков, уроков мужества, в 
общественно - политических 
чтениях, торжественных
школьных линейках, комсо
мольских ' собраниях. Надо 
было видеть, с каким за
хватывающим интересом 
слушали на Ленинских об
щественно - политических 
чтениях в кинотеатре «Ок
тябрь» старого коммуниста 
Славу Марковну Симкину, 
рассказавшую о делах мо
лодежи двадцатых—тридца
тых годов! Недавний Ле
нинский урок в, средней 
школе № 18 прошел захва
тывающе интересно благо
даря выступлению 3. В. 
Фердмана, который в этот 
день отмечал шестидесяти
летие своего пребывания в 
рядах партии. Зримо, ярко 
предстали перед участни
ками Ленинских уроков в 
школах и профессионально- 
технических училищах рай
она героические события 
истории Советского государ
ства благодаря участию ве
теранов G. А. Анциферовой, 
А. А. Волконского и дру
гих. ' ■

Конечно же, трудно пере
оценить вклад активистов 
старшего поколения в во
енно-патриотическую рабо
ту. В прошлом году, в пе
риод, предшествующий пра
зднованию 61-й годовщины 
Советской Армии и 34-й го
довщины Победы советского 
народа над фашизмом, в 
районе состоялось более ста 
встреч трудящихся с участ
никами гражданской и Ве
ликой Отечественной войн, 
Героями Советского Союза. 
На предприятиях и в учеб
ных заведениях было про
читано более полутора ты
сяч лекций на такие темы, 
как «Героический путь Со
ветских Вооруженных Сил», 
«Разгром немцев под Моск
вой» и другие. Состоялось 
семнадцать конкурсов «А  
ну-ка, парни!», «А  ну-ка, 
юнармейцы!». В организа
ции и проведении молодеж
ных соревнований • по 
стрельбе и строевой подго
товке, во встречах с моло
дыми людьми, в других ме
роприятиях активное уча
стие приняли Герои Совет
ского Союза П. И. Орлян- 
ский, А. Я. Власов, ветера
ны Вооруженных Сил Н. И, 
Тимошенко, В. А. Погудин* 
С. М. Сгибнев и другие. 
Только фронтовой медик. 
В. И. Малахова провела в 
минувшем году 38 встреч с 
пионерами и школьниками, 
12 уроков мужества. Самое 
активное участие принима
ют бывшие воины в военно- 
спортивной игре «Зарница».

Особо хочется отметить 
организацию военно-патрио
тической работы в вузах, в 
частности, в университете и 
политехническом институте. 
Здесь активно используются 
разнообразные формы вос
питания студенчества — от 
научно-практических кон
ференций до военизирован
ных эстафет и торжествен
ных митингов в День Побе
ды у памятников тем, кто 
пал в битвах с фашизмом в 
годы войны.

Особо следует подчеркнуть 
вклад активистов старшего 
поколения как наставников 
молодежи, людей, как бы 
передающих эстафету труда 
из настоящего в будущее. 
Можно привести немало 
примеров того, как чуткое и 
доброжелательное внимание 
наставника помогло молодо
му человеку обрести призва
ние, найти свое место в 
жизни. Подростком с труд
ной судьбой и ершистым 
характером пришла в 21-й 
цех электролампового "заво
да 3: Сайдашева. И кто зна
ет, как бы сложилась ее 
жизнь, если бы не настой
чивая, повседневная забота 
о девушке наставницы 3. П. 
Борисенко. Сейчас Зина 
Сайдашева ■— одна из луч
ших работниц цеха. Настав
ников в районе — 1.800, и о 
каждом можно сказать доб
рое слово.

Организационной формой 
участия ветеранов партии, 
войны и труда в идейно

воспитательной работе яв- 
 ̂ляется у нас районный со
вет ветеранов, руководимый 
Героем Советского Союза 
А. Я. Власовым. В совете
— шесть секций. Тринад
цать советов ветеранов дей
ствуют на предприятиях и 
в организациях.

Разумеется, мы сделали 
далеко не все, чтобы ис
пользовать огромный жиз
ненный опыт и коммуни
стическую убежденность
людей старшего поколения 
для воспитательной работы 
в коллективах. Активнее 
могла бы, например, дейст
вовать секция районного со
вета ветеранов по работе с 
пионерами и школьниками. 
Есть ряд организаций, в 
том числе пединститут, НИИ 
электромеханики и ряд 
других, где советы ветера
нов или вообще не созданы, 
или плохо согласуют свои 
действия с районным сове
том. Активнее могло бы 
быть участие наших ветера
нов в организации музеев 
боевой и трудовой славы, в 
создании истории предприя
тий и во многих других 
важных и нужных делах. 
Большей организованности 
требует движение наставни
ков: кое-где еще вяло функ
ционируют советы настав-. 
ников, редко проводятся их 
собрания, слаб обмен опы
том. Наконец, серьезного 
улучшения требует учеба 
наставников, ' .в -частности, 
по проблемам педагогики, 
психологии, советского зако
нодательства.

Страна идет навстречу 
110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. В 
той большой воспитательной 
работе, которую партия про
водит в связи с этой датой, 
веское слово говорят и наши 
ветераны. Они широко уча
ствуют в мероприятиях, по
священных приближающей
ся годовщине, помогают 
формировать у молодых 
людей коммунистические 
идеалы на примере героиче
ской жизни Ильича, его ти
танической работы, на при
мерах жизни и деятельно
сти его ближайших сорат
ников. В этом важнейшем 
деле они как бы постоянно 
советуются с В. И. Лени
ным, говорившим, что все 
дело воспитания, образова
ния и учебы молодежи дол
жно быть1, воспитанием в 
ней коммунистической мо
рали.

Мы глубоко благодарны 
людям старшего поколения
— активным бойцам идео
логического фронта. Свой 
огромный опыт, свою ком
мунистическую - убежден
ность, все свои силы, как и 
в годы героической молодо
сти, »они отдают великому 
делу коммунистического со
зидания. Это — каш бес
ценный капитал. И мы обя
заны беречь его, использо
вать как можно плодотвор
нее.

Г. СЕРГЕЕВА, 
секретарь Кировского 

райкома КПСС.

З ТА статья, вернее, 
первая часть ее, была 
написана в конце ав

густа прошлого года. Но 
тогда произошли такие со
бытия, что пришлось отло
жить рукопись, и, как я 
думал, навсегда. В ней 
речь шла о завозе мине
ральных удобрений в хозяй
ства области Богашевским 
спецотделением сельхозтех
ники, которое должно было 
строить свою работу с сов
хозами и колхозами только 
на договорных началах. Но 
договоров-то оно не заклю
чало: для агрохимтреста,
возглавлявшего работу
спецотделений, это было 
крайне «невыгодно»!

Когда я вплотную занял
ся этим вопросом, то заме
ститель управляющего
спецотделением Н. В. Сол
датов, ответственный в то 
время за заключение дого
воров, ответил мне таким 
образом:

— Зачем нам добровольно 
надевать на себя ярмо? Ес
ли будут договоры, хозяй
ства задавят нас штрафами 
за недовоз удобрений и не 
вовремя завезенные...

Что договоры накладыва
ют дополнительную ответ
ственность — это в агрохим- 
тресте понимали правиль
но, а что без договоров во
обще нельзя работать — 
там этого и знать не хоте
ли. Что для них ущерб хо
зяйств, о процветании кото
рых им поручило заботить
ся государство! Собственная 
выгода — прежде всего. 
Поэтому агрохимтрест в 
обязательном порядке за
ключает договоры со свои
ми поставщиками. И за 
срыв ими сроков поставок 
минеральных удобрений
только в 1978 году он взял 
с них штрафов-неустоек 
98,5 тысячи рублей и не
многим меньше в прошлом 
году. А  вот хозяйствам за 
несвоевременный завоз
этих же удобрений, посту
пивших с опозданием с за- 
водов-поставщиков, трест 
не уплатил ни копейки, хо
тя эти деньги должны были 
прямым ходом «перекоче
вать» в совхозные и кол
хозные кассы.

Пользуясь тем, что в их 
руках сосредоточены огром
ные материальные ценно
сти, руководители сельхоз
техники " и агрохимтреста 
поставили хозяйства обла
сти в зависимость от себя и 
беззастенчиво диктовали им 
условия. Например, когда

С Т А Л Ь  

В СЕВЕРНОМ 

ИСПОЛНЕНИИ
. ЖДАНОВ (Донецкая об

ласть. Корр. ТАСС О. Тагу- 
нов). К многочисленным ад
ресам, где используется 
продукция кислородно-кон- 
верторного цеха «Азовста- 
ли», прибавляются и север
ные районы страны. На 
предприятии вступила в 
строй мощная печь синте
тических шлаков, необходи
мых для выпуска низколе
гированной морозостойкой 
стали.

До конца года потребите
лям будут отправлены де
сятки тысяч тонн металла 
в северном исполнении. Он 
пойдет на изготовление 
труб магистральных газо- и 
нефтепроводов.

«Красное знамя» 
на В с е с о ю зн о й  
у д а р н о й
СПЕЦВЫПУСК № 15 (95)

«Есть пятилетка!» — под 
таким заголовком на первой 
странице очередного номера 
опубликованы рапорты кол
лективов, участвующих в 
сооружении Томского неф
техимического комбината, 
о досрочном выполнении 
пятилетиях заданий. Таких 
бригад на £ ТНХК . сейчас 
пятьдесят.

На второй странице при
ложения опубликован отчет 
о встрече на томской земле 
с делегацией из Тобольска. 
Во время этой встречи бы
ло решено на гигантах неф
техимии Западной Сибири 
организовать соревнование 
по принципу «рабочей эста'*- 
феты», принято письмо в 
адрес министерств и ве
домств о поддержании этой 
инициативы.

О работе Комсомольске- 
молодежной бригады Вяче
слава Вихорева рассказыва
ет мастер СМУ-8 П. Милю
тин.

На третьей странице ре
дакция поместила материа
лы. рассказывающие о сего
дняшнем дне строительства 
важнейших сельхозобъектов 
области — бройлерной фаб
рики и тепличного комби
ната. 1

С предложением об улуч
шении работы служб ком
плектации и выдачи обору
дования в монтаж выступа
ет начальник транспорт
ного цеха ТНХК Ю. Евдоки
мов. Рядом читатель найдет 
новости ,ТНХК и ответы на 
критические выступления 
газеты.

t

СВЕТЛАНА СЕРГЕЕВНА 
ПОЛЬЯНОВА — МОЛОДОЙ 
СПЕЦИАЛИСТ. ТРУДИТСЯ 
ОНА ОПЕРАТОРОМ ПО

ДОБЫЧЕ НЕФТИ В НГДУ 
СТРЕЖЕВОЙНЕФТЬ НА 
СТРЕЖЕВСКОМ МЕСТО
РОЖДЕНИИ. СВЕТЛАНА

УСПЕШНО ОСВОИЛА
СВОЮ ПРОФЕССИЮ, ЛЮ
БИТ ЕЕ.

Фото Н. Лесникова.

«День профессора» в Парабели
В Парабельском районе 

побывала группа профессо
ров томских вузов —- ака
демик АМН СССР профес
сор мединститута Н. В. Ва
сильев-, доктор физико-ма
тематических наук профес
сор университета А. С. Пет- 
ров̂ , его коллеги по вузу — 
профессор доктор геолого
минералогических наук
А. Р. Ананьев и профессор 
доктор филологических наук 
О. И. Блинова. Традицион

ный «день профессора» про
шел в районном центре, в 
поселках Шпалозавод и Пу- 
дино. Кроме лекций, инте
ресными были устные жур
налы, которые состоялись 
в домах культуры Парабе
ли и Шпалозавода. Выступ
ления томичей сопровожда
лись демонстрацией дейст
вующего лазера и диапози
тивов. Профессор. А. Р. Ана
ньев выступил с лекцией 
«Земная кора и ее нефте

газоносные формации» пе
ред вахтовой бригадой буро
виков на Калиновой площа
ди.

Участники «дней профес
сора», посвященных при
ближающейся 110-й годов
щине со дня рождения В. И. 
Ленина, отметили, что они 
прошли организованно и 
вызвали большой интерес 
.слушателей. Томские уче
ные познакомились с эконо
микой района, встретились 
со многими интересными 
людьми.

О. ОСИПОВА.

ЗНАМЯ 1 апреля 1980 гож»

Н а р о д н о х о з я й с т в е н н ы е  п о с т а в к и  — п о д  к о н т р о л ь

И ЭТО-ПАРТНЕРЫ...
прошлой зимой Богашев- 
скому спецотделению нуж
но было «сбыть» пришед
шие в негодность — пере
метанные со снегом — ми
неральные удобрения, его 
представители заявили ру
ководителям хозяйств при
мерно так: ,

— Если примете у нас 
подпорченные удобрения, 
мы вам после завезем и хо
рошие, настоящие удобре
ния, и даже больше, чем 
положено по фондам... Если 
же нет, то никаких не уви
дите!

Вот так (запугиванием 
и подачками) сельхозтехни
ка вела дело с нашими хо
зяйствами, нарушая при 
этом фондовую дисципли
ну: одни получали излиш
ки, другие, «несговорчивые», 
оставались на голодном 
пайке...

Но так было, когда мине
ральными удобрениями ве
дала сельхозтехника. В 
конце августа прошлого го
да создана единая специа
лизированная агрохимиче
ская служба в стране, под
чиненная непосредственно 
Министерству сельского хо
зяйства а на местах — его 
подразделениям.

9 февраля текущего года 
«Красное знамя» опублико
вало интервью с председа
телем областного производ
ственного объединения
Сельхогхимия В. М. Крес
сом, который подчеркнул, 
что вновь созданная агро
химическая служба наравне 
с колхозами и совхозами 
несет ответственность за 
дальнейший рост урожай
ности и увеличение вало
вых сборов всех сельскохо
зяйственных культур.

И в самом постановлении 
эти задачи сформулированы 
очень четко, так что никто 
из руководителей вновь ор
ганизованной службы не 
может сказать, что не зна
ет о них. Знают, но кое-где 
по инерции «срабатывает» 
дух торгашества и личной 
выгоды, тем более что пе
риод реорганизации был 
растянут на много месяцев 
(он, собственно, и сейчас 
еще продолжается).

Обычно агрохимтрест
представлял в областное 
управление сельского хо
зяйства и в агрохимлабора
торию справки о завозе ми
неральных удобрений на 
места и о соблюдении фон
довой дисциплины за прош
лый квартал с 7-го по 10-е 
число последующего за этим 
месяца, но за четвертый 
квартал 1979 года докумен
тация поступила только 1 
февраля, а за весь про
шлый год — в середине то
го же месяца. Объяснили 
это в тресте наивно: «Ма
шинистка долго печатала».

Но тут совершенно другая 
причина и довольно основа
тельная ^для того, чтобы за
тянуть с отчетностью. Дело 
в том, что именно в четвер
том квартале, и особенно в 
последнем его месяце — де
кабре, — со всей отчетливо
стью проявился «творче
ский» дух руководителей 
бывшего агрохимтреста и 
Богашевского спецотделе- 
ния. Согласно фондам, в 
хозяйства Томского района 
следовало завезти 5.820 тонн 
минеральных удобрений. 
Фактически же туда забро
сили 16.246 тонн, то есть 
сразу за три квартала. В 
том числе «вкатили» 5.922 
тонны мочевины, которой 
по фондам не положено 
было отпускать ни грамма... 
Вообще с этим -ценнейшим 
азотным удобрением тво
рится непонятное: по фон
дам его Томскому району 
нет ни в третьем, ни в чет
вертом кварталах прошлого, 
не было и на первый квар
тал текущего года, а завезли 
в хозяйства района за это 
время уже 7.000 тонн!..

Почему один район бук
вально заваливают ценны
ми удобрениями, а другие 
получают намного меньше 
или остаются ни с чем?

Существует «Инструкция 
по планированию и учету 
поступления, хранения и 
использования минераль
ных удобрений в сельскохо
зяйственных предприяти
ях». Согласно ей, за хране
ние и доставку одной тонны 
минеральных удобрений с 
хозяйства взимается 8 руб

лей 20 копеек, независимо 
от того, на каком расстоя
нии находится это хозяйст
во от Богашева — в трех 
километрах или трехстах... 
Конечно же, выгоднее во
зить поближе, тогда затра
ты на перевозку удобрений 
значительно сокращаются, 
а доходы соответственно 
возрастают.

Когда в управление сель
ского хозяйства поступили 
справки из агрохимтреста, 
время было уже упущено, и 
ничего исправить не уда
лось. На это, по-видимому, 
и рассчитывали организато
ры этой «операции», тем 
более что в то время от 
сельхозтехники агрохим- 
трест уже вроде бы отошел, 
а к новому «хозяину» 
управлению сельского хо
зяйства — юридически не 
присоединился.

Управляющий Богашев
ским объединением Сель- 
хозхимия А. К. Биндерис 
объясняет это тем, что ему 
было дано письменное ука
зание из агрохимтреста: 
«Перевыполнить план^ заво
за минеральных удобрений 
(имеется в виду объем ра
бот в денежном выражении) 
любыми путями...» А  самое 
выгодное и простое — 
везти самые дорогие удоо- 
рения как можно ближе. 
Таковой оказалась мочеви
на, тонна которой стоит 80 
рублей (содержит азота 46 
процентов). Простой расчет 
6.000 тонн умножить на 80 
рублей—и вот вам на счету 
организации почти полмил
лиона рубликов. Да в том 
числе и «экономия» от того, 
что валили мочевину почти 
под носом у себя.

— А как быть с хозяйст
вами, которых вы оставили 
без азотных удобрений? — 
спрашивают управляющего.

— А так! — отвечает он 
спокойно. — Договоров у 
нас с ними нет, так что с 
нас взятки гладки... Спра
шивайте с нашего началь
ства!

То происходило в период

ганизации прошло уже более 
полугода и со дня назначе
ния председателя ооластно- 
го объединения — более 
квартала, как теперь оосто- 
ят дблэ. с завозом минб- 
ральных удобрений в хо
зяйства и с соблюдением 
фондовой дисциплины?

Мне часто приходилось 
бывать в Богашевском объ
единении, и каждый раз^я 
только и слышал жалобы 
на тех руководителей и аг
рономов хозяйств, которые... 
принципиально, в свете но
вых задач по. химизации 
относились к своим ооязан- 
ностям и отказывались 
принимать не пригодные к 
внесению удобрения. На
пример, отказался принять 
четыре автомашины супер
фосфата, перемешанного с 
углем и гравием, агроном 
совхоза «Чернышевский» 
Бакчарского района. Не 
принимают удобрения в 
порванной таре совхозы 
«Петровский» и «Володйн- 
ский» ' Кривошеинского
района, с В одном из них 
шофер все же свалил удоб
рение, хотя агроном отка
зался принять и в товаро
транспортной указал это. 
Но в Богашеве, когда уви-. 
дели, что агроном и штам- 
пик поставил под своей 
подписью, заявили:

— Раз есть штамп, зна
чит, счет совхозу предъявим 
как за сданное!

Вот так поняты там новые 
задачи Сельхозхимии...

Нет, никак не могут в но
вой организации отказаться 
от старых методов работы. 
Да и не хотят. Раньше аг
рохимтрест находился под 
контролем областной агро
химической лаборатории и 
как-то реагировал на ее за
мечания, указания, запре
ты. Теперь же, когда она 
влилась в Сельхозхимию 
вместе с агрохимтрестом и 
станцией защиты растений, 
руководство треста, да и 
Богашевского объединения, 
не только перестало обра
щать внимание на указания 
работников агрохимлабора
тории, но даже отказывает
ся давать оперативные све
дения. Более того, там да
ют понять, чтобы лаборато
рия не только не вмешива
лась в работу объединения, 
но и помогала «прятать 
концы» таких операций, 
как вывоз мочевины в Том
ский район.

Г. ОГНЕВСКИЙ, 
старший агрохимик об-

РАСНОДАРСКИЙ край 
— это свыше 630 кол
хозов и совхозов. 

На своих полях они воз
делывают более ста куль
тур. Годовая , стоимость 
их продукции оцениваете^ 
в 3,7 миллиарда рублей. 
Одновременно в крае дей
ствуют почти семьсот про
мышленных предприятий. 
Многие из них выпускают 
технически сложные изде
лия — автоматические ли
нии и станки с числовым 
программным управлением, 
радио- и электроизмери
тельные приборы, средства 
автоматики, компрессоры и 
полиграфические машины. 
Кубань дает нефть, газ, це
мент, многие виды потре
бительских товаров.

Выполняя указания Цен
трального Комитета КПСС, 
труженики индустриальной 
Кубани в начале пятилетки 
приступили к разработке и 
внедрению комплексных 
систем управления каче
ством продукции. Десятая 
пятилетка — пора широко
го внедрения таких систем. 
По данным ВНИИ стандар
тизации — головной орга
низации, занимающейся
проблемами управления
качеством, к началу марта 
они внедрены более чем на 
семи тысячах предприятии. 
Внедряются отраслевые си
стемы управления качест
вом в станкостроении, при
боростроении, электротех
нике, "тракторном и сель
скохозяйственном машино
строении. В ряде республик 
и областей создаются тер
риториальные системы.

Каждая система управле
ния качеством — это свое
образный сплав техниче
ского и организационного 
опыта передовых предприя
тий Москвы и Ленинграда, 
Саратова и Горького, Яро
славля и Рыбинска, Толь-" 
ятти и Тирасполя, других 
индустриальных центров. 
Используя передовой опыт, 
предприятиям Львова уда
лось создать комплексную 
систему. Ее составили стан
дарты предприятий (СТП). 
Являясь организационно
технической основой совре
менного производства, стан
дарты образовали комплекс 
правил, строгое соблюдение 
которых на рабочих местах 
и всех уровнях хозяйствен
ного руководства обеспечи
вает выпуск продукции за- 
даннного качества.

Внедряя КС УКП, спе
циалисты промышленности 
и партийные работники 
Краснодарского края обра
тили внимание на важную 
особенность стандартов

предприятий. Если с их по
мощью можно управлять 
качеством, то почему бы не 
иопользовать эти норма
тивно-технические доку
менты как средство управ
ления производством? С 
помощью СТП на Кубани 
регламентировали деятель
ность цехов и служб в сфе
ре использования произ

водственных фондов, мате
риальных, трудовых и фи
нансовых ресурсов, реали
зации достижений науки и 
техники, внедрения передо
вого опыта. Так родилась 
КС ПЭП.

Большую помощь и под
держку кубанцам оказал 
Центральный Комитет
КПСС, приняв в феврале 
1977 года постановление «Об 
организаторской и полити
ческой работе Краснодар
ского крайкома партии по 
выполнению решений XXV 
съезда КПСС». В постанов
лении содержится требова
ние «активизировать нача
тую на предприятиях края 
разработку комплексной
системы повышения эф
фективности производства». 
Теперь такая система есть. 
На тридцати предприятиях 
она внедрена. Более 450 
предприятий внедряют нов
шество.

Изучив сотни норматив
ных документов и лучший 
опыт управления производ
ствами, кубанцы аккумули
ровали их в комплексах 
стандартов предприятий. 
Они создали систему. Дей
ствующую, эффективную, 
дающую большие выгоды. 
Систему, которую можно 
повторить на других заво
дах и фабриках.

В этой связи стоит вер
нуться на ВДНХ СССР, гле

развернута выставка. Кста
ти, в Москве она демонст
рируется вторично. Впер
вые была показана здесь в 
прошлом году. Теперь это 
ее, что называется,' второе 
и дополненное «издание». 
Но сейчас ни одно кубан
ское предприятие не пред
ставило КС ПЭП, так ска
зать, в чистом виде. Это и

понятно: в каждом произ
водственном объединении, 
на каждом заводе система 
имеет свои особенности.

Взять, например, Красно
дарский компрессорный за- 
„вод. Действующая здесь 
КС ПЭП состоит из семи 
подсистем. Наиболее полно 
представлена подсистема, 
управляющая производст
венными фондами и капи
тальными вложениями. Ее 
составляют 26 стандартов, в 
том числе' «разработка и 
постановка продукции на 
производство». .. Руководст
вуясь его требованиями, 
срок освоения новых изде
лий на заводе сократили с 
двух с половиной до полу
тора лет.

Достигнуто это благодаря 
совмещению этапов разра
ботки и согласования, па
раллельного выполнения 
отдельных работ, исключе
ния промежуточных распо
рядительных документов. 
Иначе говоря, подготовку к 
выпуску новых изделий 
здесь начинают не с нуля, 
как это часто бывает, а с 
более подготовленных пози
ций. В некоторых этапах 
подготовки не возникает 
необходимости: теперь они
стандартны.

Значительный интерес 
представляет опыт Майкоп

ского объединения «Друж
ба», одного из крупнейших 
в стране поставщиков ме
бели. КС ПЭП состоит 
здесь из 103 стандартов.

В объединении действует 
подсистема «управление
финансовыми ресурсами». 
Казалось бы, что можно 
еще придумать к точным 
инструкциям Минфина
СССР и требованиям Гос
банка СССР? Оказывается, 
можно. В объединении дей
ствуют 15 «финансовых» 
стандартов. Они стали от
личными помощниками
каждого, чья деятельность 
оказывает влияние на со
стояние заводской кассы, 
рациональное использова
ние оборотных средств и 
государственных кредитов.

Начав новое дело, инду
стриальная Кубань не мог
ла не помочь Кубани сель
ской. По инициативе Крас
нодарского завода радио- 
измерительных приборов 
группы ' специалистов вы
ехали в подшефные колхо
зы и совхозы. В колхозе 
«Путь к коммунизму» спе
циалисты многое сделали 
для совершенствования
структуры управления хо
зяйством, разработали- по
ложения о его службах и 
подразделениях,' должност
ные инструкции специали
стов. Разработали также пе
речень показателей работы, 
которые молено измерить и 
в соответствии с этим су
дить о качестве труда и его 
эффективности.

В колхозе имени Кирова 
разработали внутрихозяйст
венные стандарты. Каждый 
такой документ содержит 
характеристику внешних 
условий работы, перечень 
показателей качества, оцен
ку каче'ства труда в баллах, 
описание способов и 
средств контррля качества, 
С введением стандартов 
прекратились споры на ме
же. Сделал хорошо — полу
чай дополнительную опла
ту. Сделал плохо... Впро
чем, работать плохо теперь 
никто не хочет. Невыгодно. 
За продажу высококачест
венной продукции колхоз 
теперь дополнительно полу
чает полмиллиона рублей.

Время и ’ жизнь требуют 
дальнейшего совершенство
вания и развитая КС ПЭП. 
В будущем, надо думать, 
она сформируется в терри
ториальную систему, станет 
действенным механизмом 
управления народным хо
зяйством большого края.

В. БЕЛЯЕВ, 
обозреватель ТАСС.

С та н д а р ты  
на  с л у ж б е  
к а ч е с т в а

Комплексная система повышения эффективности 
производства (КС ПЭП), разработанная на Кубани, до
ступна всем. В этом убеждают экспонаты специальной 
выставки, открытой на ВДНХ СССР.

Н О В Ы Й  Д О Г О В О Р
на соревнование заключили 
между собой коллективы за
водов «Сибэлектромотор» и 
«Кузбассэлектромотор», По 
основным показателям про

шлого года томичи доби
лись лучших успехов и ста
ли победителями. В сорев
новании комсомольско-мо
лодежных бригад Т. Лебеде

вой с «Сибэлектромотора» и 
В. Черданцевой с «Кузбасс- 
электромотора» больших ус
пехов добились также томи
чи. Нынче в соревновании 
двух коллективов добавлен 
пункт о личных контактах 
передовиков производства. 
Заключили договор между

I собою токарь «Сибэлектро
мотора» М. П. Рассолов и 
токарь «Кузбассэлектромото- 
ра» И. А. Михалочкин. Тра
диционные договоры о со
дружестве двух предприя
тий помогают добиваться 
высоких результатов.

Н. САГАН.
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Отличников и передовиков службы по праву на- 
зывают «золотым фондом» милиции. Абсолютное 
большинство из них образцово выполняет требова
ния присяги, повышает профессиональное мастерст
во, бдительно несет службу, проявляет инициативу, 
находчивость, щедро обменивается с сослуживцами 
опытом борьбы с преступностью и нарушениями об
щественного порядка.

Сейчас в органах милиции нашей области ра
ботают 496 отличников. Большинство из них собра
лись сегодня на свой слет. Обсудят задачи, выдви
нутые перед работниками милиции постановлением 
ЦК КПСС «Об улучшении работы по охране право
порядка и усилении борьбы с правонарушениями», 
обменяются опытом.

НА СНИМКЕ: участники слета отличников милиции (слева 
направо) участковый инспектор Кировского РОВД В. Г. Кри
вошеев, командир подразделения Ленинского РОВД М. И. Глеб, 
инспектор дорожно-патрульной службы ГАИ В. А. Ковальков, 
командир взвода ГАИ С. А. Ершов, старший инспектор уго- 
головиого розыска Советского РОВД А. А. Аникин, командир 
подразделения Ленинского РОВД А. А. Александров, старшин 
следователь Кировского РОВД С. В. Зубарева.

Фото Е. Лисицына.

НАШ  СОВРЕМЕННИК

П О  Р А Б О Ч Е Й  

Р Е К О  М Е Н Д А Ц И И
«Прошу принять меня в 

органы милиции. Твердо 
убежден, что эта работа 
нужная и важная» — так 
написал в своем заявлении 
Борис Панов.

Внимательно перечитываю 
материалы его личного де
ла, стараясь определить, что 
же все-таки привело парня 
на работу в милицию. Ведь 
вначале он выбрал завод. 
Там у него все складыва
лось как нельзя лучше: ^пе
ревыполнял задания, добил
ся права работать с личным 
клеймом. Бригада, членом 
которой он был, стала кол
лективом коммунистическо
го труда. За ответственное 
отношение к делу, мастерст
во и добрый нрав Панова 
уважали в цехе, и вскоре 
он возглавил бригаду. Не 
раз этот коллектив занимал 
одно из первых мест в за
водском соревновании.

Знали Панова на мано
метровом и как дружинни
ка. Чем больше активничал 
Борис в народной дружине, 
тем больше понимал, что 
дело, которым он занимал
ся лишь в свободное время, 
должно стать основным в 
его жизни. Так и появилось

заявление с просьбой при
нять на работу в органы 
милиции.

Собрание коллектива уча
стка штампов и пресс-форм 
цеха № 7 манометрового за
вода единогласно решило 
дать рекомендацию бригади
ру.

Так уж получилось, что, 
уйдя с завода, Борис Панов 
остался с ним. Участковый 
инспектор милиции Панов 
работает в микрорайоне, где 
расположен манометровый 
завод. Общественный пункт 
охраны порядка находится 
недалеко от проходной.

Связи с заводом у ин
спектора Панова действи
тельно хорошие. Знание лю
дей, работающих на пред
приятии, помогает ему. бо
лее целенаправленно орга
низовать борьбу с правона
рушениями и самое главное 
вести профилактику.

Участковый инспектор
только тогда добьется успе
ха, если будет действовать 
вместе с общественными ор
ганизациями, — истина из
вестная. Панову в этом 
плане просто повезло, так, 
по крайней мере, считает 
он сам. Секретаря парткома

завода Б. М. Вяткина часто 
можно видеть в обществен
ном пункте охраны поряд
ка, где вместе с участковым 
обсуждает он итоги очеред
ного рейда народной дружи
ны или намечает план дей
ствий на будущее.

В повседневной работе
участковому помогает совет 
профилактики. На пред
приятии им руководит заме
ститель директора по кад
рам и быту манометрового 
завода И. В. Павленко. Те 
правонарушители, которые 
побывали на заседаниях со
вета, узнали, что там не 
только ведут разговоры. Об
щественный контроль за 
неблагополучными семьями, 
выпивохами, шефство над 
молодыми, надолго запоми
нающиеся беседы — вот 
лишь небольшой перечень 
мер, которыми пользуется 
совет профилактики. И они 
дают положительный эф
фект. Не зря опыт деятель
ности совета обобщен и ре
комендован для применения 
по всей области.

Более семисот рабочих 
манометрового завода. — 
дружинники. Когда над го

родом опускаются сумерки, 
выходят они на дежурство.

Но не только оперативны
ми делами занят участ
ковый. Есть у него немало и 
таких, которые приходится 
решать не один месяц. Зато 
оказывается потом, что вре
мя и силы потрачены не 
зря.

...Валерий Н. окончил ин
ститут, активно занимался 
спортом, обзавелся семьей— 
одним словом, все у него 
было нормально. Но вот че
ловек постепенно пристра
стился к спиртному. Ни 
уговоры жены, ни советы 
друзей не действовали. Ру
шилось все, но Валерий не 
замечал этого: пил, жил на 
случайные заработки. Та
ким и попал в поле зрения 
участкового. Беседы, штра
фы, приводы в райотдел — 
ничего не помогало. Тогда 
решили отправить Валерия 
на принудительное лечение. 
И тут он словно очнулся. 
Добровольно лечился три 
месяца, вернулся на завод, 
в семье отношения нормали
зовались.

Каждый день на стол уча
сткового инспектора ложат
ся письма и заявления гра
ждан. За каждым из них — 
людские судьбы, человече
ские беды. Более шестидеся
ти заявлений исполнил 
Б. Панов в прошлом году. 
Много это или мало? По ко
личеству — вроде бы немно
го. А по сути?

От жильцов дома, что по 
проспекту Комсомольскому,

67-а, поступила жалоба на 
гражданина Быкова. В его 
квартире систематически
устраивались пьянки, скан
далы, Это нарушало покой 
соседей. На замечания уча
сткового Быков не реагиро
вал, не помогли и штрафы 
предупреждения: пьяные
компании продолжали шу 
меть в квартире. Оставалось 
последнее средство — на 
править Быкова в лечебно 
трудовой профилакторий.

Сколько сил, энергии тре
бует работа с подобным за 
явлением!

Сравнительно недавно ра 
ботает в милиции посланец 
трудового коллектива Борис 
Панов. Многое еще пред
стоит сделать. Чувствует 
участковый, что не хватает 
ему специальных знаний 
Определенные навыки он 
конечно, получил на учеб
ном пункте управления 
внутренних дел. Но именно 
после учебных сборов твер
до решил учиться дальше и 
готовится поступать в выс 
шую школу милиции.

Когда наша беседа с уча 
стйовым инспектором под
ходила к концу, в опорный 
пункт пришла женщина 
«Помогите устроить сына 
из колонии освобождает
ся...». И Панов услышал до 
верительный рассказ об из
ломанной человеческой
судьбе. Его участие в ней 
необходимо.

В. ПОЛЕВ, 
старший инспектор от
дела кадров управления 

внутренних дел.

Хочу рассказать о работе 
нашего отделения ГАИ в 
прошлом году.

В 1979 году число дорож
но-транспортных происше
ствий, особенно с тяжкими 
последствиями, значительно 
сократилось в Асине и в 
районе, хотя количество 
транспортных средств уве
личилось. Это результат це
ленаправленной работы кол
лектива отделения по вы
явлению и предупреждению 
нарушений, тесного сотруд
ничества с общественными 
организациями, усиления 
их воспитательного воздей
ствия на нарушителей, дви
жения. Однако сделано еще 
далеко не все.

Об этом говорят такие 
данные: в 1979 году в рай
оне зафиксировано 41 до
рожно-транспортное проис
шествие, погибло 7 человек, 
38 получили травмы. Боль
шинство нарушений правил 
движения происходит по

К И Л О М Е Т Р Ы  Б Е З О П А С Н О С Т И
вине нетрезвых водителей. 
Пьяный за рулем — пре
ступник. Л мы в- прошлом 
году в районе задержали 
477 водителей, управляющих 
транспортом в нетрезвом 
состоянии.

Как думаем поправлять 
дело? Во-первых, организо
вали предрейсовые медос
мотры водительского соста
ва. Как они нужны, свиде
тельствует такое сравнение. 
На Асиновском лесопро
мышленном комбинате око
ло 500 водителей. В Аси
новском специализирован
ном объединении Сельхоз- 
химия — в пять раз мень
ше. Однако в 1979 году чис
ло нетрезвых водителей, за
держанных работниками 
ГАИ, было больше в объе
динении. Все дело в. том,

что на ЛПК предрейсовые 
осмотры проводятся в обя
зательном порядке, а в объ
единении они не практико
вались. Нынче нам удалось 
убедить руководителей этой 
организации, а также Сос- 
новского межрайонного объ
единения сельхозтехники в 
необходимости медосмотров. 
Результаты, по-видимому, 
скажутся.

Большое значение мы 
придаем воспитанию води
телей. Одна из форм этой 
работы — проведение вы
ездных заседаний админист
ративной комиссии ГАИ по 
месту работы нарушителя.

У нас налажены контакты 
с товарищескими судами, 
которые на своих заседани
ях в присутствии коллекти
ва разбирают случаи пьян
ства за рулем. Многое, ко

нечно, зависит от техниче
ского состояния подвижного 
состава. Следим за этим 
тщательно.

Усиливаем и пропаганди
стскую работу. В прошлом 
году было проведено около 
ста бесед с водителями, уча
щимися школ, населением, 
опубликовано пять статей в 
газете «Причулымская пра
вда», организовано четыре 
радиопередачи на эту тему.

Большое значение прида
ем активизации работы спе
циализированных транс
портных дружин. Их сейчас 
девять. Общая численность 
нештатных сотрудников
ГАИ превышает двести че
ловек. В большинстве своем 
это знающие и принципи
альные люди. Они работают 
по графику, утвержденному

начальником городского
штаба добровольной народ
ной дружины. Рейды про
водят как с инспекторами 
дорожно-патрульной служ 
бы, так и самостоятельно. В 
числе лучших следует отме
тить дружины Асиновской 
дорожно-передвижной меха
низированной колонны, ав 
топредприятия, трактороре
монтного завода. Членами 
этих дружин в 1979 году за 
держано 25 нетрезвых води
телей.

Много нарушений допу 
скают совхозные водители. 
А в совхозах пока не созда
ны специализированные
транспортные дружины. Бу
дем это делать незамецли 
тельно.

Л. ЭЙХОРН,
начальник отделения
ГАИ Аеииовского РОВД.

Н о ч н о й
д о з о р

Торжественно звучит при
каз командира при заступ
лении милиционеров на де
журство: «Приступить к ох
ране объектов социалистиче
ской собственности». Корот
кий инструктаж — и наря
ды разъезжаются по мар
шрутам.

Надежным помощником в 
охране объектов народного 
хозяйства зарекомендовала 
себя охранная сигнализа
ция. Электронный «сторож» 
не проспит, своевременно 
даст сигнал тревоги. Прав
да, иногда она бывает 
ложной.

...В ту ночь разгулялась 
непогода. Дежурство шло 
обычным порядком. И 
вдруг — сигнал. Патруль 
ный наряд прибыл на ме
сто происшествия. Но ми
лиционеры не обнаружили 
никаких следов взлома. Ви
новником оказался... ветер 
распахнувший форточку.

В патрульную машину со 
общили, что на территории 
базы по ул. Водяной нахо
дятся посторонние люди 
Через несколько минут на
ши работники доложили 
дежурную часть, что по
сторонние задержаны. Бе
седуя с ними, сержант ми 
лиции А. А. Жирнов выяс
нил, что рабочие хлебозаво
да, решив... сократить путь, 
пытались пройти незамечен
ными через территорию ба
зы. Наряд напомнил, что 
пока милиционеры тратят 
время на объяснение им 
правил поведения, настоя
щие нарушители имеют сво
боду действий. Порядок 
есть порядок, и нарушать 
его никому не дозволено.

В последнее время в ряды 
ночной милиции пришло 
пополнение. Хорошо заре
комендовали себя молодые 
И. И. Шкель, С. М. Артемь
ев, В. В. Нечаев, А. А. Шер
стобоев, С. А. Глушков. Ус 
пешно овладевать навыками 
милицейской службы им 
помогают старшие товари
щи, имеющие большой опыт 
работы. Среди них — сер
жанты милиции К. К
Шмидт, А. И. Коновалов 
В. Ю. Матвеев, И, М. Шам- 
панер. Они дают новичкам 
не только теоретические 
уроки.

Восемнадцатого марта в 
1 час. 30 мин. А. И. Конова
лов принял сигнал тревоги. 
Пока машина мчалась к ма 
газину на ул. Обруб, сер
жант милиции Коновалов 
инструктировал. молодых 
работников Е. А. Оловяниш 
н-икова и В. 3. Нечаева, как 
действовать на месте про 
исшествия. Не прошло и 
трех минут, как экипаж 
подъехал к магазину и об
наружил следы взлома. Вор 
пытался бежать, но был за 
держан с поличным.

От своевременности выез 
да., умелых действий на ме 
сте происшествия, умелого 
допроса задержанных зави
сит успех. Нелегкая служба. 
Не каждому под силу. Но 
те, кто выбрал это дело, не 
променяют его ни на какое 
другое. Четко выполняют 
свои обязанности младшие 
сержанты милиции А. Д. 
Малыхин, Н. Г. Юрастов, 
М. В. Акбашев, сержанты 
милиции А. С. Красный 
В. И. Индерсон и другие.

М. ГЛЕБ, 
командир подразделе
ния, капитан милиции 

Ленинского РОВД.

Д о стой н а я  смена м астерам
ВО ДВОРЦЕ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА ЗАКОНЧИЛСЯ 

ВСЕСОЮЗНЫЙ ЧЕМПИОНАТ ПО БОРЬБЕ САМБО 
СР ЕД И ЮНОШЕЙ С Т А Р Ш Е Г О  ВОЗРАСТА

Н4 СНИМКЕ- момент встречи между самбистами тяжелого веса В. Богдановым и 
А. Храмцовским. * Фото А. Петрова.

Четыре дня юные самби
сты страны оспаривали зва
ние сильнейших в своих ве
совых категориях. Этот чем
пионат, как никогда, был 
представительным. 350
спортсменов из всех союз
ных республик, Москвы и 
Ленинграда съехались в 
Томск. Такое количество 
участников — не случай
ность. Ведь борьба самбо — 
один из самых массовых 
видов спорта.

Главным судьей чемпио
ната. в Томске был судья 
международной категории 
В. А. Снастин. На соревно
ваниях присутствовали так
же чемпион мира 1973 года 
Алексей Шор, один из осно
вателей борьбы самбо судья 
всесоюзной категории Р. А. 
Школьников. .

...Последний день состяза
ний. Дворец зрелищ и спор
та заполнили многочислен
ные любители спорта. На 
трех коврах шла под апло~ 
дисменты и возгласы бо
лельщиков напряженная и 
упорная борьба за звание 
чемпионов. И вот наступил 
самый торжественный мо
мент. Главный судья сорев
нований В. А. Снастин объ
являет:

— Победители и призеры, 
приготовиться к награжде
нию!

ПЪд звуки спортивного 
марша выходят самбисты, 
те, кто в нелегких поедин
ках сумел добиться победы, 
и те, кому повезло меньше, 
— спортсмены, занявшие 
вторые, третьи места. Среди 
победителей—Алексей Мил
лер («Алга», Фрунзе), Ан
дрей Шкапин («Динамо»,

Куйбышев), Г. Цицилашви- 
ли («Локомотив», Кутаиси), 
Юрий Фролков («Труд», Ту
ла), Сергей Злобин (Керчь) 
и Валерий Богданов («Ди
намо», Ворошиловград).
Вымпел «За волю к победе», 
учрежденный. облсоветом 
«Динамо», • был присужден 
Андрею Шкапину. Памят
ные кубки за отличное су
действо вручены всем судь
ям чемпионата. Одному из 
старейших самбистов стра
ны—Р. А. Школьникову в 
этот день исполнилось 70 
лет. Тепло поздравили его 
коллеги, спортсмены, бо- ■ 
лелыцики.

Опущен флаг соревнова
ний. Чемпионат закончился. 
Зрелищные, интересные 
поединки принесли немало 
радости болельщикам.

— В основном все спорт
смены показали хорошую 
подготовку, — сказал в бе
седе с нашим корреспонден
том главный судья соревно
ваний В. А. ,Снастин. — Так 
что есть все основания быть 
спокойными за резервы в 
самбо, на смену мастерам 
идет достойное пополнение. 
Что касается организации 
соревнований, то о ней мож- 
он сказать только одно сло
во: «Отлично!». Мы благо
дарны томичам за теплый 
прием, за великолепную 
подготовку к чемпионату.,

:— Да, чемпионат удовлет
ворил все наши требования, 
— присоединяется к раз
говору главный тренер 
Спорткомитета СССР по 
самбо С. Ф. Ионов. — Он 
прошел на высоком органи
зационном уровне. Это мне
ние всех судей и тренеров.

Мы постоянно чувствовали 
заботу и внимание хозяев.

— Станислав Федорович, 
Ваши впечатления о сорев
нованиях как тренера? Ка
кую оценку выступлениям 
самбистов даете Вы?

— Я присоединяюсь, к 
словам главного судьи. Мно
гие ребята показали зрелое 
мастерство, немало было 
«чистых» побед. Этот чем
пионат по количеству участ
ников был рекордным. При
знаться, мы вначале были 
против этого, думали, что 
уровень соревнований сни
зится. Но оказалось, что 
тренерам мы поверили не 
зря, допустив всех предло
женных ими спортсменов к 
состязаниям. Результаты, по
лучены весьма обнадежи
вающие. Борьба была упор-, 
ной, активной и бескомпро
миссной. Самбисты на ков
ре время встреч проводили 
в горячих атаках, , что, ко
нечно, радовало не только 
нас, но и болельщиков. При
ятно и то, что молодые 
спортсмены показали' боль
шой арсенал технических 
средств.

— В чемпионате участво
вала и команда томичей.

— Среди призеров — два 
томских спортсмена. Счи
таю, что это успех. Ведь 
раньше мы не встречали 
имен томских самбистов 
среди призеров на столь 
крупных состязаниях. Хоте
лось бы, чтобы этот успех 
был закреплен, не прошел 
бесследно. Надеемся на сле
дующем чемпионате увидеть 
томских спортсменов среди 
победителей.

Н. ИВАНОВА.

н ф о р м а ц и я
ЕПОРТЕРЫ Т А С С  и АПН сооБЩакот

К л е н и н с к о м у  
ю б и л е ю

СОФИЯ. В Болгарии ширится социалистическое со
ревнование в честь 110-й годовщины со дня рождения 
В. И. Ленина.

Поддержку трудящихся встретил призыв—обязательст
во текстильного комбината им. Гоце Делчева выполнить 
к 2Й апреля план четырех месяцев.

В Пловдиве инициатором социалистического соревнова
ния в честь ленинского юбилея выступили коллектив 
завода «Рекорд», производящего автокары для Советско
го Союза и других социалистических стран, локомотив
ного депо и ряда других предприятий.

Пловдивские железнодорожники по примеру своих 
коллег со станции «Москва-Сортировочная» решили: в
дни перед юбилеем лучшие бригады машинистов поведут 
в путь составы поездов на сэкономленном топливе.

З А  Е Д И Н С Т В О  
И СПЛОЧЕННОСТЬ

КОЛОМБО, 30 марта. X I съезд Коммунистической 
партии Шри Ланки завершил сегодня работу избранием 
нового состава Центрального Комитета партии, в кото
рый вошли 50 человек. Избран также состав контроль
ной и ревизионной комиссий. На первом заседании ЦК 
КПШЛ нового состава, которое состоится в апреле, будут 
избраны Политбюро, Генеральный секретарь ЦК партии 
и другие руководители.

Делегаты съезда единодушно одобрили резолюции, в 
которых подчеркивается необходимость единства и 
сплоченности международного коммунистического и ра
бочего движения на принципах марксизма-ленинизма и 
пролетарского интернационализма. Делегаты высказа» 
лись за решительное разоблачение маоизма и других 
«теорий», несовместимых с марксизмом-ленинизмом.

Съезд единодушно одобрил резолюцию о необходимо
сти дальнейшего углубления процесса разрядки.

Политика международной разрядки, говорится в ней, 
приобрела в последнее время доминирующую роль в 
мировой политике. Программа мира, выдвинутая КПСС, 
указала на конкретные возможности продвижения впе
ред к достижению разрядки и разоружения.

Участники съезда выразили решительный протест 
против авантюристического курса администрации Кар
тера, направленного на создание в различных районах, 
мира очагов нестабильности. -

Ланкийские коммунисты, говорится в резолюции, тре
буют немедленно прекратить наращивание военного 
присутствия США в Индийском океане и Персидском 
заливе, вывести американские военные корабли из этих 
вод, отказаться от политики шантажа Ирана и перево
оружения Пакистана. США, Китай, Египет, Пакистан 
должны немедленно прекратить вмешательство во внут
ренние дела Афганистана и предоставить афганскому 
народу самому решать свою судьбу. Только при этих ус
ловиях, говорится в заключение в резолюции, будет воз
можно разрядить напряженность в регионе.

Компартия Шри Ланки высоко оценивает помощь, 
оказанную Советским Союзом афганскому народу, она 
являет собой яркий пример подлинного интернациона
лизма.

Прошедший X I съезд Компартии Шри Ланки явился 
важным событием в истории партии, продемонстрировав 
ее единство и сплоченность, решимость ланкийских 
коммунистов неустанно бороться в защиту прав трудя

щегося населения страны, их верность принципам марк
сизма-ленинизма, пролетарского интернационализма.

Кончина Тон Дык Тханга
ХАНОЙ, 30 марта. ЦК КПВ, Постоянный комитет На

ционального собрания и правительство СРВ, ЦК Прези
диума Отечественного фронта Вьетнама с глубоким 
прискорбием сообщают, что сегодня в Ханое на 92-м го
ду жизни скончался президент СРВ Тон Дык Тханг.

Тон Дык Тханг — выдающийся патриот, стойкий ком
мунист, руководитель рабочего класса и крестьянства 
Вьетнама, близкий боевой друг и соратник Хо Ши Мина, 
активный деятель международного коммунистического 
и рабочего движения, говорится в сообщении, отдавал 
все свои силы и энергию делу национального освобож
дения и единства страны, строительства социализма и 
защиты Вьетнама.

Туредко-американское 

с о г л а ш е н и е
АНКАРА, 29 марта. Сегодня здесь подписано турецко

американское соглашение о «сотрудничестве в области 
совместной обороны». Оно, в частности, предусматривает, 
что Турция предоставит США в аренду сроком на пять 
лет 26 военных баз на своей территории, которые в 
последнее время использовались Пентагоном на основе 
так называемого временного статуса. В обмен Вашинг
тон обещал оказать Турции военную и экономическую 
помощь, размер которой в 1980 году , составит более 450 
млн. долларов, поставить военную технику и снаряже
ние.

Втягивая Турцию в опасные для дела мира милитарист
ские приготовления на Ближнем Востоке, США толкают 
эту страну на путь обострения обстановки в этом регио
не, чреватый осложнениями как для самой Турции, так 
и для международного мира. Как сообщает турецкий 
еженедельник «Янкы», еще в феврале этого года Соеди
ненные Штаты поставили перед Турцией Еопрос о том, 
что «в случае необходимости американского военного 
вмешательства в Персидском заливе и Индийском оке
ане» от нее потребуются «транзитные услуги» для пере
броски в регион воинских частей и военного снаряже
ния из США.

По мнению местных наблюдателей, только что подпи
санное соглашение прокладывает путь для реализации 
этих планов Пентагона и облегчает США организацию 
вооруженной интервенции против Ирана в связи с обо
стрением ирано-американских отношений.

Известный политический деятель, пожизненный сена
тор С. Гюрсойтрак заявил, выступая в парламенте, что 
наличие военных объектов США и НАТО в Турции мо
жет вовлечь страну в события в Иране помимо ее воли 
и вопреки ее национальным интересам.

Демократическая общественность Турции решительно 
протестует против американского военного присутствия 
на турецкой территории, подчеркивая, что оно ущемля
ет государственный суверенитет страны и ставит под уг
розу мир в регионе и во всем мире. Сдавая военные ба
зы в аренду Соединенным Штатам, предупреждает газе
та «Барьгш», Турция подвергает себя большому риску.

I I
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:KPACHOE ЗНАМЯ. 1 апреля 1980 года

Василий Черепанов работает главным 
агрономом в совхозе «Первомайский» 
Колпашевского района. На этот важ
ный пост он назначен недавно, а до 
того были учеба в институте, служба в 
рядах Советской Армии.

В литературе •• он тоже новичок, но 
берется за дело основательно, серьезно.

Недавно я прочитал его повесть, кото
рая произвела хорошее впечатление, 
хотя над ней еще надо работать. А по
ка предлагаю читателям юмористиче
ский рассказ начинающего литератора.

Вл. КОЛЫХАЛОВ, 
писатель.

С КОЛЬКО себя ‘ помню, 
мне всегда хотелось 
иметь часы. В нашей 

глухой таежной деревушке 
человек с часами непремен
но ставился на голову вы
ше всех остальных людей.

Даже сны снились мне 
примерно следующего содер
жания.

Иду себе, допустим, по 
улице и на часики посмат
риваю: «Ага, До урока еще 
десять минут—можно и не 
торопиться».

Или какая нибудь ста
рушка спросит извиняюще: 

— Не скажешь ли, кото
рый час, Вася?

— А как же, — отвечаю с 
достоинством, — скажу. 14 
часов 27 минут.

— Это сколько же будет, 
сыночек?

— А полтретьего, бабушка. 
Счастье пришло неожи

данно. После того, как за
кончил восемь классов без 
троек и должен был ехать 
учиться в районную десяти
летку, дядя Коля, К»амин 
брат, стащил с руки ста
ренький «ЗИМ» вместе с ре
мешком и говорит:

— Носи, Васька, на здо
ровье. Мне они десять лет 
прослужили и тебе еще по
служат.

Поначалу, и правда, все 
было, как в тех снах: и в 
школу ходил по часам, и 
бабки у меня время спра
шивали, а потом привык, и 
даже пренебрежение какое- 
то появилось. Другое дело— 
«Полет», скажем, или «Во
сток», а то «ЗИМ» доистори
ческий. Друзья тоже пред
рекали:

— Станут ’ они у тебя не 
сегодня-завтра. Это же 
«ЗИМ»!

Но часы тикали на удив
ление исправно. За два года 
до института они и в речке 
успели побывать, и со стола 
падали несколько раз, и да
же машиной однажды их 
чуть не раздавило — ничего 
не брало механизм, только 
стекло потрескалось да об
лицовка немного полиняла.

На третьем курсе появи
лась Наденька. Наденька — 
это светлое, стройное, зеле
ноглазое чудо с 1-го курса 
зкономфака. Когда я, заика
ясь и несколько раз меня
ясь в лице, признался ей в

любви, она, к моему удив
лению, приняла это благо
склонно и лишь заявила, 
что я слишком несовремен
ный человек и что она бе
рется за мое перевоспита
ние.

Перевоспитание началось 
немедленно. Из первой лек
ции я узнал, что брюки и 
рубашку нужно гладить

Ч а с ы
Ю м о р и с т и ч е с к и й
р а с е  к  а з

каждый день, что вечером я, 
должен ходить с ней в ки
но при галстуке, а в день 
моего двадцатилетия На
денька преподнесла мне в 
подарок часы — роскошный 
«Полет» в роскошном фут
ляре с роскошным золоче
ным браслетом и добавила, 
чтобы этот старомодный 
«ЗИМ» у меня она больше 
не видела.

Милая Наденька! Я понял, 
что она потратила на пода
рок всю свою повышенную 
стипендию. «ЗИМ» полетел 
в дальний угол тумбочки, и 
с той поры я постоянно но
сил на руке шикарный На- 
денькин подарок.

Перез неделю часы оста
новились. В мастерской мне 
сказали, что никаких гаран
тийных талонов не потре
буется. Нужны обыкновен
ные десять рублей.

За месяц я угробил на 
«Полет» полстипендии, но 
часы упорно не хотели ид
ти нормально. Их просто 
лихорадило. То они убегали 
вперед, то отставали, а од
нажды дазке пошли назад.

И вот терпение лопнуло. 
Опаздывая на «Служебный 
роман», я закинул «Полет» 
в тумбочку, нацепил на ру
ку старенький «ЗИМ» и по
спешил к Наденьке.

Она нервно прохажива
лась у нашего тополя (есть 
такой; в городе) и спросила 
с некоторой иронией:

— Который час, молодой 
человек?

«ЗИМ» ее доконал. На
денька обиженно замолчала, 
надулась,' и глаза ее напол
нились слезами.

В кинотеатре не смея
лись, наверное, только мы 
двое.

После фильма Наденька с 
большой скоростью полетела 
впереди, и лишь у самого 
общежития мне стоило 
большого труда поймать ее 
за рукав пальто:

— Ну, Надя?!..
Она вдруг уткнулась мне 

в плечо, и через минуту 
оно было мокрым, как буд
то только что побывало под 
проливным осенним дож
дем.

— Ты меня совсем-совсем 
не любишь... — раздавалось 
у плеча. — Я так тебе хоте
ла сделать хороший пода
рок... А  этот твой «ЗИМ» 
проклятый...

О, эти часы! Невинный 
желтенький кружочек по
казался мне чуть ли не 
личным врагом. Я со зло
стью сорвал с руки старень
кий ремешок:

— Не люблю? Да? Не 
люблю?..

Часы полетели на землю, 
раздался жалобный звон, в 
свете фонаря мелькнули ос
колки.,.

— Не люблю?!..
Наденька тыльной сторо

ной ладошки размазала пос
леднюю тушь на ресницах, 
в последний раз всхлипнула, 
подняла остатки «ЗИМа» с 
земли, поднесла к уху и 
вдруг, изменившись в лице, 
резко протянула их мне и 
молча скрылась за дверью 
общежития.

Без большой стрелки и 
стекла, ободранный и исца
рапанный, дяди Колин по
дарок беззаботно тикал, от
бивая быстро бегущее вре
мя.

...С Наденькой я оконча
тельно помирился только 
через неделю. В «Полет» 
вбухал еще полстипендии, и 
с грехом пополам он начал 
ходить. А верный старень
кий «ЗИМ» висит теперь у 
меня над кроватью. По не
му я хожу в институт. Дип
ломная — на носу. Каждая 
секунда дорога.

В. ЧЕРЕПАНОВ.

И все-таки первое апреля — день особенный, 
мотритесь вокруг. Позабудьте хоть ненадолго 
суету будеи и вы увидите, что солнце в этот 
светит ярче, поскольку первое апреля — это уже 
весна. Ваши товарищи по работе в этот день — 
самые приветливые и симпатичные люди. Потому 
что первое апреля для них, кроме того, — еще и 
отличное настроение от хорошей шутки, и неожи
данно открывшиеся в каждом способность к ост
роумию и великолепное чувство юмора.

А настроение в нашей жизни имеет огромное 
значение. Оно, как и здоровье людей, можно ска
зать, является предметом государственной забо
ты. С хорошим настроением человек и хлеб печет 
вкуснее, и песни дарит самые душевные, и в кос
мос е легким сердцем улетает.

Так, с хорошим вас настроением, друзья!

ЮНЫЙ А Р Х И М Е Д
В это воскресное весеннее утро, как и все школьники, 

Петя Громов не пошел в школу. Он решил заняться са
мообразованием, взял первый том Большой совет
ской энциклопедии и зашел на кухню. На ходу 
Петя проглотил котлету, стал выходить из кухни и неча
янно задел тарелку из нового сервиза. Тарелка слетела 
со стола и с треском разбилась. Не успел Петя поднять 
осколки, как мать набросилась на него с упреками:

—■ Медведь, — сказала она.
В тот же миг все родные, словно сговорившись, обру

шились на Петьку, и он очутился под прицельным огнем 
отца, матери, бабушки и сестренки Лены.

— Что такое таредка? Сущий пустяк, какая-то ме
лочь. Но если ты каждый раз будешь бить по тарелке, 
то останутся одни ложки, и нам придется есть прямо из 
кастрюли, — разъяснил папа.

Петя стоял посредине комнаты и, по мере того как 
сгущалась критика, все больше краснел и, наконец, за
плакал.

— Иди в угол, — сказала мать явно расстроенным го
лосом.

В углу Петька обдумывал каждое обидное слово, а в 
это время в комнате стояли шум и крик из-за разбитой 
тарелки. Каждый обвинял другого в недостаточном вос
питании Петьки. Шум нарастал неотвратимо. Вот здесь- 
то Петьку и осенила гениальная мысль. «А  нельзя ли 
превратить энергию звуков в механическую? — подумал 
он. — Сколько бы звуковой энергии не пропадало даром, 
а пошло на службу человеку!»

Сделав кое-какие выкладки в уме. Петька решил по
делиться своим открытием с отцом. Позван его к себе. 
Петя открыл секрет превращения звуковой энергии в 
электрическую при помощи полупроводниковых преоб
разователей.

— Идея тут, — юный изобретатель быстро нарисовал
на бумаге несколько электрических цепей на триодах, 
которые он увидел однажды у пионеров, занимающихся 
в радиокружке. Триоды были явно неведомы оттгг. Отеи 
уставился на свое чадо и подумал: откуда у ученика
2-то класса такие' способности? Петька увлеченно и до
ходчиво рассказывал, взвешивая каждое слово: «Источ
ником звуковой энергии будет человеческий голос, и чем 
больше звуков, тем больше электрических импульсов, 
тем больше электрической энергии».

Выслушав внимательно сына, отец едрут громко зая
вил:

— Петька, сынок, ты же настоящий Архимед, голова у 
тебя ясная и мысли здоровые, как у римского императо
ра Цезаря,

Петька, незаметно покинув свой угол, спросил отца:
— Папа, ты , согласен с идеей превращения звуковой 

энергии в электрическую? Вот, например, сегодня вы 
поругали меня за разбитую, тарелку, а если бьт эта зву
ковая энергия пошла на службу маме? Скажем, превра
тила ваши звуки в электрическую энергию, а ту — в 
механическую? Не надо было бы маме вручную крутить 
мясорубку, энергия звука делала бы свое дело.

— Голова ты, Петька. Теперь мы обязательно облег
чим труд матери на кухне. Тебя надо чаще ставить в 
у ГОл —,ты еще и не то придумаешь. Так иди же постои 
еще в углу. Это ради науки. Придумай что-ниоудь, вро
де того, как из разбитой тарелки вновь получить целе- 
xoHbKvro, — заключил отец.

— Посуда на счастье бьется, — попробовал выкру
титься Петька. — А в угол я пойду охотно, я там при
думаю комнаты, у которых не будет углов.

А. АФАНАСЬЕВ.

^НЕСТАНДАРТНЫ*
П А Н Т Е Л Е Е В

J

С У В Е Н И Р
Покой нам только снится, 

сказал поэт. И я б хотел за
быться и заснуть, но окру
жающая меня на моем ра
бочем месте действитель
ность к этому не .располага
ет.

Вот на днях, к примеру, 
сдает мне, контролеру 
ОТК, Федька Дынник оче
редную партию скалок. Ну, 
поверите ли, волосы ды
бом: все они квадратные.

— Это, — говорю, — что 
за хулиганство?

Обиделся Федор, руками 
замахал:

— Ты, дядя Кузя, поакку
ратней выражайся. Какая 
ни есть, а все-таки про
дукция.

И бегом к начальнику на
шему, Панкрату Щепетиль- 
никову. Через пять минут 
вместе приходят. Панкрат 
сразу ко мне:

— В чем дело, какие пре
тензии?

— Стандарту,' — показы
ваю на скалки, — не соот
ветствуют.

Тут Федька со своими 
объяснениями:

— Станок токарный, на 
котором болванки закругля
ем, из строя вышел. Но 
нельзя же производство 
останавливать! Я их фуга
ночном с четырех сторон — 
чтоб, значит, гладкие были...

Покрутил в руках началь
ник скалку, попробовал по 
столу покатать. Не катает
ся.

Задумался. А сам вслух 
рассуждает:

— С одной стороны, ко
нечно, никуда не годная

продукция: своему . на
значению не. отвечает. С 
другой стороны, товарный 
вид имеет — гладкая...

— И конец квартала, — 
подсказывает Федька Дын
ник.

— И конец квартала, — 
повторил Панкрат.

И замолк. И тихо стало, 
как на профсоюзном собра
нии после вопроса: «Кто еще
желает выступить?» Пан
крат смотрит на скалку, 
Федька — на Панкрата, а я 
— на Федьку.

Долго молчал Панкрат и 
вдруг просиял весь с липа:

— Значит, так, дядя Кузя .̂ 
Ставь на них первосортный

штампик, а ярлычок пере
клеим. Будет называться 
«Скалка сувенирная». К 
Дню смеха, так сказать, наш 
общий подарок.

— И что мне было делать 
—■ начальство уважать на
до. Поставил я штампик. 
Вывезли продукцию в ма
газины. Премию за перевы
полнение ожидаем. А на 
душе кошки скребут: ладно, 
сегодня люди посмеются, а 
если завтра — по шапке? И 
Панкрата, и Дынника, и 
меня .— этой же самой 
квадратной скалкой? А?

В. СЕРДЮК.

О сантехниках, людях, по
святивших фантазию своего 
ума и силу мускулов бес
покойному творчеству в об
ласти коммунальных услуг, 
написано-перенаписано мно
го критического. Дескать, и 
такие-то они, и сякие! И 
взятки-то они с клиентов 
вымогают, и тянут с пору
ченной им работой, и госу
дарственным имуществом 
приторговывают. Словом, 
что ни сантехник, то — бя- 
ка. А между тем сущест
вование водопровода в дре
внем Риме впрямую указы
вает на то, что профессия 
сантехника — одна из са
мых древнейших на нашей 
планете, следовательно,
имеющая глубокие корни и 
устоявшиеся традиции. И 
нельзя вот так, одним рос
черком пера, бросать темные 
пятна на многомиллионную 
армию тружеников комму
нального хозяйства, ибо сре
ди сантехников, как и среди 
представителей всякой дру
гой профессии, встречаются 
люди разные. Мне пришлось 
лишний раз в этом убедить
ся, когда у нас на кухне ис
портился кран.

Обнаружив утечку горя
чей воды, я без всякого удо
вольствия представил себе 
квартиру, наполненную па
ром, темные разводы на 
стенах, падающую на пол 
штукатурку и бросился к 
телефону. Однако телефон 
меня опередил.

— Здравствуйте! — по
слышался в трубке бодрый, 
приятный голос. — Говорят 
из ЖКО, дежурный слесарь- 
сантехник Пантелеев. Как у 
вас насчет канализации, во
допровода, отопления? Жа
лобы есть?

— Есть,.. Кран с горячей 
водой на кухне протекает,— 
не веря своим ушам, про
мямлил я в трубку.

— Через десять минут бу
ду у вас* — деловито преду
предили на другом конце 
провода, и телефон запел 
длинными гудками.

«Разыгрывает какой-то 
идиот, — решил я. — Какое 
сегодня число? Уж не пер
вое ли апреля? — и, бросив 
трубку на рычаги, метнулся 
к календарю. На календаре 
значилось: 17 марта* поне
дельник. Версия о розыгры
ше отпала. — Но ведь тако
го не бывает! Такого не бы
вает! — мерял я шаги по 
комнате, все больше и боль
ше нервничая. — Наважде
ние какое-то! Прямо чер
товщина!»

Мои сомнения рассеялись 
ровно через десять минут. 
Он появился в элегантном 
комбинезоне, с сумкой через 
плечо, симпатичный, моло
дой. От него приятно пахло 
немецким кремом для бри
тья и отечественным шам
пунем «Елена».

— Тэк-с! Все ясно, — 
бросив взгляд на испортив
шийся кран, сказал симпа
тичный Пантелеев.

,— Там... прокладочк(у на
до заменить, — сунулся бы
ло я с советом, сжимая в 
потной руке приготовленную 
заранее трешку.

— Да нет, здесь прокла
дочкой не обойдешься. Кран 
будем менять, — безапелля
ционно отрубил Пантелеев.

— Как хотите... Вам вид
нее, — выдавил я из себя и 
обреченно потащился в 
комнату за пятеркой.

В считанные мгновения 
новый кран был водружен 
на место испортившегося.

— Порядок, — сообщил 
Пантелеев. — Сто лет про
стоит, не испортится. Поль
зуйтесь на здоровье.

— Спасибо вам... Вот возь
мите, — протянул я купюру.

Пантелеев окинул меня 
пристальным взглядом.

— Как вам не совестно! — 
мягко сказал он. — А р  ви
ду интеллигентный человек! 
Вы что же, не понимаете, 
что, предлагай взятку, вы 
унижаете мое человеческое 
достоинство, тем самым ди
скредитируя меня как лич
ность, — он виновато улыб
нулся. —  Уберите и больше 
никогда этого не делайте. 
До свидания. Звоните в 
случае чего.

Пристыженный и обеску
раженный, я опустился на 
стул, и тут в мою голову 
пришли те самые мысли о 
римском водопроводе и не
справедливости пишущей 
братии к сантехникам. Мои 
размышления прервал зво
нок. в дверь. На этот раз на 
пороге стоял человек в та
ком же, как у Пантелеева, 
но отнюдь не элегантном 
комбинезоне и без сумки 
через плечо. Зато в руках у 
него был огромный paseoi- 
ной ключ,

— Пантелеев был? — дох
нул на меня человек за
пахом, далеким от аромата 
шамптня «Елена».

— Был...
— Работу сделал?
— Сделал...
.— Гони пятерик!
— Но... Пантелеев сказал, 

что...
— Знаем, знаем, — пере

бил меня человек с ключом. 
— Молодой ишшо, неопыт
ный. Всем новые краны ста
вит, а того не понимает, что 
мы эти краны сами у строи
телей покупаем! Так что го
ни...

И, заграбастав пятерку, 
громыхнул сапожищами по 
лестнице.

Традиции древней про
фессии и на этот раз не бы
ли нарушены. Но, товарищи! 
Ведь был Пантелеев! Был! 
Не во сне же он мне при
снился...

А. ЛАИГОВОЙ.

Ф Р А З Ы  © Ф Р А З Ы  © Ф Р А З Ы
Грамм смеха заменяет килограмм валидола.

* * *

Если уж начинать новую жизнь, то с первого апреля!
* * * V/

Когда клоуна вызывают на ковер директора, ему не до 
смеха.

* * *

В часы «пик» у пассажиров вместо чувства юмора по
является чувство локтя.

* * *

Объявление: «Меняю медовый месяц на день смеха».

В ПОЛУФИНАЛ 

В Ы Ш Л И  ...
Все команды, занявшие в. 

прошлогоднем чемпионате 
страны по футболу места с 
первого по четвертое, вы
шли в полуфинал розыгры
ша Кубка СССР 1980 года. 
Московские спартаковцы на 
искусственном «газоне»
футбольно - легкоатлетиче
ского комплекса ЦСКА вы- 
игрдли четвертьфинальную 
встречу у ереванского «Ара
рата» — 1:0 (1:0). Гол забил 
Гаврилов.

Донецкий «Шахтер» обыг
рал в Горловке московских 
торпедовцев — 2:0 (1:0). Го
лы—на счету Соколовского 
и Старухина (с пенальти). С 
таким же счетом киевские 
динамовцы в Ужгороде взя
ли верх над своими москов
скими одноклубниками
(Бессонов и Буряк с пе
нальти). В дополнительное 
время динамовцы Тбилиси 
выиграли на своем поле у 
ташкентского «Пахта кора» 
— 2:1 (1:1, 0:0). Счет от
крыли гости (Амриев), но в 
конце второго тайма и в се
редине добавочного времени 
два гола забил Челебадзе.

Жеребьевка участников 
полуфинала состоится поз
же. Матчи пройдут 30 мая.

Корр. ТАСС.

ВТОРНИК, 1 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.00. Цв. «Новости». Инфор

мационная программа. 9.15. 
«Телевизионная школа пере
дового опыта для животново
дов». 9.45. Новая кинохрони
ка.

\ МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Ребя

там о зверятах». 11.35. «Хож
дение по мукам». 1-я серия. 
13.05. Произведения русских 
композиторов б исполнении 
Московского государственного 
симфонического оркестра.
13.35. Нпиости.

С 13.30 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма документальных теле
фильмов. 16.55. «Чумацкие ра
дости». Фильм-концерт. (Ки
ев). 17.25. «Родная природа». 
17.45. «Лети, наша песня».

ТОМСК
18.30. Цв. «Новости». Ий- 

формационная программа.
МОСКВА

19.00. «Адреса молодых». 
20.00. «Книжкин дом». Доку
ментальный телефильм. 20.15. 
«Сегодня в мире». 20.30, «Че
ловек и закон». 21.05. Поет на
родный артист СССР Д. Гна- 
тюк. 21.15. «Хождение по му
кам». 2-я серия. «Выбор». 
22.30. «Время». 23.05. «Фести- 
вали... Конкурсы... Концер
ты...». 00.05. «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. Цв. «Вечер музыки 
И. Дунаевского». У нас в сту
дии — участники народного 
оперного театра ТПИ.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. «Народам Севера — 

дальнейшее экономическое и 
социальное развитие». Ведет 
передачу профессор В. А. Зи- 
барев. 21.40. Цв. Новости.

радио
ВТОРНИК, 1 апреля

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44.' «Рабочая путевка». 
Программа для учащихся 
профтехучилищ. 9.15. По стра
ницам газет «Красное знамя» 
и «Молодой ленинец». 9.30. 
«Ваше слово о В. И. Ленине». 
9.45. «Образ жизни — совет
ский». Очерк о бригадире 
РГатайгинского ЛПХ А. Ф. 
Шабанове. . 19.50л Последние 
известия. 20.05. Радиожур- 
нал «Строитель». «Ленинско
му юбилею посвящается». 
Сообщения со строек обла
сти. «Навстречу коммуни
стическому субботнику» — 
репортаж. «Сегодня на важ- 
н ей ших се л ьскбхозяй стве иных 
объектах» — Кузовлевский 
тепличный комбинат.

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

%

Первая учительница — 
это память на вею жизнь. 
Ребятам из 3-го «в» класса 
школы № 4 г. Томска по
везло. Их учительница 
М. М. Петрова ласковая, 
добрая, в то же время тре
бовательная, справедливая.

Для них она лучшая.
Восемнадцать лет Мария 

Михайловна отдала люби
мому делу. Она руководит 
методическим объединением 
учителей начальных клас
сов школы, в любую минуту 
придет на помощь молодым

коллегам. В ее классе—37 ре
бятишек. Неуспевающих нет, 
многие учатся на 4 и 5.

НА СНИМКЕ: М. М. Пет
рова со своими учащимися 
А. Мищенко и М. Федоро
вой.

Фото В. Кровелыцикова.

ш л и ™

1 апрели. «Москва слезам 
нс верит» (две серии) — 19.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Взлет» (две серии) — 9,

11-30. 13-20, 16. 18-40, 21-10.
имени М. ГОРЬКОГО

«Два незнакомца» (две се- 
рни) — 8-30. 11, 13-30. 16
18-30. 21. «Площадь Сан-Баби 
ла, 20 часов» — 8-40, 10-20
12. 13-40, 15-20, 17, 18-40
20-20. 22. Зал кинохроники
«Безумие» — 12-15. 13-20
14-25, 15-30. К 110-й годовщи 
не со дня рождения В. И. Ле 
нина. «Музей В. И. Ленина в 
Праге», «Ленин на итальлн 
сной площади», «Революции 
день третий» — 18-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Отец и сын» (две серин) —‘ 

8-30. 11-40. 14-50, 18, 21-10.
«Вторая весна» — 8-50, 12-10, 
14. 16, 17-45, 19-30, 21-25.
«Слон и веревочка» — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Девочка ищет красную 

ленту» — 9-20. «Бесхарактер
ный человек» — Ц , 12-40, 
14-20, 19-20, 21. Киноклуб «Эк

ран н книга». В заключение 
фильм «Война и мир» (две се
рии) — 16.

«ПИОНЕР»
«Неисправимая фантазерка»

_  g Ю-40, 12-20, 14, 15-40.
«Тени исчезают в полдень»
(1-я и 2-я серии) — 17-20,
20-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Таежная повесть» — 14, 16.

18, 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Человек, который сомне

вается» — 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
Кинолекторий «Мы твои ря

довые, Россия». Кинофильм 
«Освобождение» (1-я серия) 
«Огненная дуга» — 14. «Цве
тение несеяной ржи» — 17-10, 
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Женитьба» — 18, 20.

Томский участок Новоси
бирского специализирован
ного . управления треста 
Уралсибгидромехани з а ц и я 
меняет бульдозер на авто
машины.

Обращаться: г. Томск, Мо
сковский тракт, 109-а, тел. 
4-43-65.

Управление культуры Томского облисполкома 
Томский театр драмы

8—9 апреля (утро, вечер)
А. ^бдуллин

В рамках творческого содружества 
«ТРИНАДЦАТЫЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ»

(пьеса в одном действии).
С участием артистов Ленинградского государственного 

ордена Трудового Красного Знамени академического те
атра им. А. С. Пушкина.

В роли Сагадеева — народный артист СССР Иван 
ДМИТРИЕВ.

В роли Закирова — заслуженный артист РСФСР Арка
дий ВОЛГИН.

В роли прокурора — Николай БУРОВ.
Начало спектаклей: дневных — в 12, вечерних — в

19-30.
Билеты продаются в кассе театра ежедневно, с 10 до 20 

часов. Принимаются заявки на коллективные посещения. 
Телефоны: зам. директора — 2-21-60, главный админист
ратор — 2-28-46, касса —- 2-29-04.

ШШШТ

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
работу в филиал Всесоюз
ного кардиологического на
учного центра АМН СССР: 
врачей-кардиологов, тера
певтов, хирургов, анастезио- 
логов, рентгенологов, врачей 
функциональной диагности
ки, медицинских сестер, се- 
стер-хозяек, санитарок, за

местителя главного врача 
по административно-хозяй
ственной части, электрика 
VI разряда, сантехника V 
разряда, слесаря по венти
ляции.

Общежитие и детские до
школьные учреждения прех 
доставляются по договорен
ности.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Лазо, 30, 
кв. 1.

Томское бюро путешест
вий и экскурсий приглашает 
томичей совершить увлека
тельную и интересную по
ездку по маршруту Москва' 
Олимпийская на майские 
торжества.

Сроки заезда: 1—2 мая,
.2—3 мая, 3—4 мая, 9—10
мая, 10.—И мая.

Проживание туристов — в 
гостиницах города Москвы. 
Стоимость путевки — 177
рублей.

Справки по адресу:
г. Томск, ул. Герцена, 10, 
тел. 3-14-21.

Ректорат, общественные 
организации мединститута 
и коллектив библиотеки 
выражают глубокое собо
лезнование заведующей 
библиотекой ’ ТМИ М. А. 
Алексеевской по поводу 
смерти се матери

СМОКОТИНОЙ 
Анны Матвеевны.
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